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Упорядочить колхозную 
стационарную торговлю
Колхозная торговля имеет большое зна

чение в деле дальнейшего роста мате
риального благосостояния трудящихся, 

’ увеличения завоза в города продуктов. 
' повышения товарооборота, дает колхозам 
возможность организованно реализовать 
излишки сельскохозяйственных продук
тов.

За последнее время в Грузии значи
тельно выросла сеть колхозных магази
нов и ларьков. Они имеют большой 
удельный вое в общей сумме товарооборо
та. Ежедневно через и их реализуется 
большое количеств-о разнообразных про
дуктов, которые колхозы выделяют для 
продажи после выполнения своих обяза
тельств перед государством. Оборот кол
хозных магазинов и ларьков исчисляется 
миллионами рублей.

Однако в работе колхозной стационар
ной тортовой сети имеются серьезные не
дочеты. Отдельные колхозные магазины 
и ларьки не загружены, работают лишь 
несколько часов в день, реализуют
и обол ып оо количество сельскохозяйствен
ной продукции. Некоторые колхозы Ду- 
шотского, Зестафонекого, Кутаисского. 
Ванского. Пхалтубского и других райо
нов. не имеющие достаточного количества 
имишкоп продовольствия, все же откры
вают свои торговые точки, которые,
етественно, не могут иметь большого
оборота. Сплошь и рядом такие торго
вые точки перепродают продукты, при
обретаемые у других колхозов и колхоз
ников и тем самым грубо нарушают
установленный порядок, предусматриваю
щий, что подобная реализация продуктов 
других колхозов может производиться 
лишь на договорных началах.

Часто за прилавком колхозных мага
зинов и ларьков стоят люди, ничего об
щего с колхозом, с общественным хо
зяйством не имеющие. Нередки случаи, 
когда на работу в колхозные магазины 
проникают случайные. непроверенные 
люди, занимающиеся злоупотреблениями, 
разбазаривающие и расхищающие кол
хозное добро.

Все ото происходит потому, что мно
гие райоипые партийные и советские ор
ган 1.1. а также органы регулирования 
торговли еще не уделяют достаточного 
внимания вопросам реализации колхозами 
излишков с ел ьс ко х оз я йствоц ны х продук
тов. Контроль за работой стационарной 
колхозной торговой  сети недостаточен. Ни 
правления и ревизионные комиссии кол
хозов. ни районные организации не сле
дят за работой колхозных лавок и ларь
ков. за соблюдением ими правил торговли.

Задачи дальнейшего улучшения и рас
ширения колхозной торговли требуют 
усиления руководства ею со стороны 
районных партийных и советских орга
низаций и органов Министерства торгов
ли. Надо организовать проверку состоя

ния всей торговой сети колхозов, наме
тить конкретные мероприятия по улуч
шению ее работы. Магазины и ларьки 
колхозов, не располагающих достаточным 
количеством излишков сельскохозяй
ственных продуктов, должны быть закры
ты. _ Районные организации, выдавая 
'колхозу разрешение на открытие магази
на или ларька, должны знать, есть «гн 
у' него достаточное количество продуктов 
для обеспечения бесперебойной торговли. 
Колхозам, не имеющим в достаточном ко
личестве излишков сельскохозяйственных 
продуктов для самостоятельного содержа
ния торговой точки, нужно рекомендовать 
сдавать свою продукцию для реализации 
колхозам, имеющим магазины и ларьки, 
или кооперативным организациям в по
рядке кооперативной продажи.

Особое внимание должно быть уделено 
подбору работников колхозной стационар
ной торговой сети. В колхозных магази
нах и ларьках могут работать только 
члени,I колхоза, проверенные на работе, 
заслуживающие доверия, могущие органи
зовать культурную торговлю.

Правления некоторых колхозов прак
тикуют оплату труда работников магази
нов и ларьков по твердой ставке в тру
доднях. независимо от выполнения пла
нов товарооборота. Это приводит к разба
зариванию тр уд о д н ей . Таким образом, в 
1046 году и в персом квартале нынеш
него гада только в пяти колхозах Сага- 
реджойского, Мцхетского, Нителикарпй- 
ского, Сигпахсжого и Гардабанекого рай
онов разбазарено 4.650 трудодней. Ме
стные организации должны следить за 
том, чтобы оплата труда работников 
магазинов и ларьков производилась в 
зависимости от фактического оборота 
торговли, в размерах, установленных об
щим собранием колхозников.

Необходимо принять самые решитель
ные меры для ликвидации нарушений 
(Травил торговли, обратив особое внима
ние на борьбу с растратчиками и 1 расхи
тителями колхозного добра. Нарушители 
правил колхозной торговли, расхитители 
и растратчики должны привлекаться к 
судебной ответственности.

Колхозная стационарная торговля — 
важный источник дополнительного раз
вертывания товарооборота, улучшения 
снабжения населения продовольствием. 
Она требует •повседневного руководства и 
помощи со стороны местных партийных и 
советских органов, Министерства торговли 
и Министерства сельского хозяйства. 
Правильно организовав колхозную тор
говлю, местные организации тем самым 
помогут колхозам в реализации излишков 
сельскохозяйственной продукции, будут 
способствовать дальнейшему развертыва
нию товарооборота, улучшению снабже
ния городов и рабочих поселков продук
тами питания.

Обед у Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР Н. М. Шверника в несть делегации 
депутатов  Великого Народного Собрания Народной 

республики Болгарии
4 августа Председатель Президиума 

Верховного Совета СССР Н. М. Шверник 
дал обед в честь делегации депутатов 
Великого Народного Собрания Народной 
республики Болгарии.

Иа обеде присутствовали Заместители 
Председателя Великого Народного Собрания 
Райко Дамьянов (руководитель делегации). 
Петр Каменев Наудов и Атаиас Драгиев 
Атанасов, члены делегации: Екатерина
Стефанова Аврамова, Добри Стоянов Боду- 
ров, А тан ас Кол ев Бнволарский, Манахил 
Стоянов Быков, Елена Гаврилова Гуджева, 
Гаичо Мин ев Ганчев, Георгий Великов 
Данков, Огоян Павлов Делъчев, Игнат 
Емануилов Иго®, Петр Иорданов Ковачев, 
Димитр Николо® Ботев, Пордап Иорданов 
Костов, Кирил Василев Чиисурский, Тодор 
Тихолов Ладов, Иван Николо® Мае л аров, 
Панно Григоров Маринов, Спас Панков 
Маринов, Илья Валче® Маринов, Георгий 
Тодоров Малинов, Тодор Иванов Найде
нов, Вера Начева Стефанова. Сдави Пст- 
ков Нушюаров, Илья Боиеврадков, Диито 
Тодоров Стойче®, Пеко Петров Таков, Маг
да Димитрова Тогакова. Георгий Мйвдов 
Хайдутов, Марин Стоянов Шиваров, Хри
сто Ни коло е Юруков, Стойно Стойиов Гяу
ров, Я ни Илиев Яне®, Тодор Тодоров Яяа-
К110В.

На обеде присутствовали: Посланник
Болгарии г-н Н. Николо® с супругой, а 
также находящиеся в Москве Главный 
Секретарь Национального Комитета Отече

ственного фронта Болгарии депутат Вели
кого Народного Собрания Ц. Драгойчева н 
депутат Великого Народного Собрания 
Д. Димов.

С советской стороны на обеде присут
ствовали: Заместитель Председателя Сове
та Министров СССР И. А. Вознесенский, 
Председатель Совета Союза И. А. Парфе
нов. Председатель Совета Национально
стей В. В. Кузнецов. Член Президиума 
Верховного Совета СССР Председатель Ис
полкома Московского Городского Совета 
Г. М. Попов, Председатель Превидиума 
Верховного Совета РСФСР И. А. Власов, 
Председатель Комиссии законодательных
предположений Совета Национальностей
Г. В. Неров, министры 000Р В. А. Малы
шев, А. Г. Зверев, И. Т. Тевосяи. Е . И. 
Смирнов, Заместитель Министра Ино
странных Дел СССР А. Я. Вышинский, 
Секретарь Президиума Верховного Совета 
СССР А. Ф. Горкин, Маршалы Советского 
Союза И. С. Конев и К . А. Мерецков, де
путаты Верховного Совета СССР П. Н. 
Поспелов, А. Г. Калашников, Н. В. Ци- 
цын. К, С. Алабян, М. К. Симонженкова,
A. Г. Серегина. Председатель Славянского 
Комитета СССР генерал-лейтенант А. С. 
Гундоров, Председатель Правления ВОК С
B. С. Кемеяов. И. В. Козлов, А. А. Лаври- 
щев, К. А. Кочетков.

Обед тгрошел в  теплой, дружественной 
обстановке.

Отбытие из Москвы польской торговой делегации
5 августа из Москвы отбыла польская 

торговая делегация во главе с ста тс- 
секоетарем по внешней торговле мини
стерства промышленности и торговли 
тоном Л. Гроесфслы.

На аэродроме делегацию провожали:

заместитель министра внешней торговли 
СССР И. Ф. Семичастнов, торговый пред
ставитель СССР в Польше М. Г. Лошаков, 
начальник протокольного отдела МВТ 
СССР В. Г. Кириллов, а также члены 
польского посольства в Москве. (ТАСС).

В  В Ц С П С

Социалистическое соревнование мастеров

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  К О М Б И Н А Т А  « М О Л О Т О В У Г О Л Ь »  

М И Н И С Т Е Р С Т В А  У Г О Л Ь Н О Й  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т И  В О С Т О Ч Н Ы Х  
Р А Й О Н О В  О Р Д Е Н О М  Т Р У Д О В О Г О  К Р А С Н О Г О  З Н А М Е Н И
За успешное выполнение заданий правительства по развитию добычи угля 

л в связи со 15 0-лети ем Кизеловского угольного бассейна наградить комбинат 
«Молотовуголь» Министерства угольной промышленности восточных районов орде
ном Трудового Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
Н. ШВЕРНИК.

Сенретарь Президиума Верховного Совета СССР
А. ГОРКИН.

. Москва, Кремль.
5 августа 1947 г. ____________________

Памятник В. И. Ленину в столице Киргизии
ФРУНЗЕ. 5' августа (ГАСС). В  центре 

столицы республики по проекту архи
тектора Вврюяоского начинается строи
тельство монумента Ленину. Бронзовая 
фигура Владимира Ильича будет уста

новлена на колоннообразном гранитном 
постаменте. Общая высота сооружения — 
13 метров.

Открытие памятника состоится в Д»нь 
30-й годовщины Октября.

Республиканское совещание редакторов 
городских и районных газет

5 августа открылось, созванное отделом 
[роиаганды и агитации ПК Ш (б ) Грузии 
еспубликанскос совещание редакторов го- 
одских и районных газет.

Совещание открыл кратким вступитель- 
ым словом секретарь Центрального Коми- 
ета КН(б) Грузии по пропаганде тов. 
[. А. Шария.

С докладом «Очередные задачи город- 
кнх и райопных газет» выступил редактор 
азеты «Комунисти» тов. Б. Нанитагавили. 
;атем был заслушан доклад заместителя 
сдактора газеты «Заря Востоке» тов- 
,. Хмельницкого на тему: «Пропаганда го
рденями и районными газетами пятилет- 
;его плана восстановления и развития на- 
одного хозяйства СССР п решений фев- 
альского Пленума ЦК ВКП(б)».

Вчера на совещании были заслушаны 
доклады заместителя редактора газеты 
«Комунисти» тов. И. Натрогавилп— «Вопро
сы партийной жизни и массово-политиче
ской работы в городских и районных! газе
тах», ответственного секретаря газеты 
«Комунисти» тов. Т. МТсбришвилп— «Тех
ническое оформление газеты», и зав. отде
лом редакция газеты «Комунисти» то®. 
II. Бахтуридзе— «Язык и стиль газеты».

Заведующий сектором печати отдела 
пропаганды и агитации ЦК КП<6) Грузии 
тов. Д. Майсурадзе сделал доклад на тему: 
«Работа с «корреспондентами и авторским 
активом».

Сегодня совещание продолжает свою ра
боту.

На расширенном заседании Президиума) 
ВЦСПС под председательством тов. В. В. 
Кузнецова обсуждался вопрос о социали
стическом соревновании мастеров пред
приятий промышленности, транспорта п 
строительства.

Докладчик— заведующий отделом зара
ботной платы ВЦСПС тов. А. И. Степа
нов отметил, что Всесоюзное соревнова
ние в честь 30-й годовщины Великой 
Октябрьской Социалистической революции 
приобретает все больший размах. Сейчас 
но почину пер адовых мастеров— Николая 
Российского, Михаила Круглова, Анатолия 
Боровикова п других на нречтгоиятиях 
развернулось соревнование младших и 
средних командиров производства за орга
низацию на их участках коллективной 
стахановской работы. - Умело расСтатяв 
рабочих, мастера тщательно инструкти
руют их, внедряют передовую технологию.

На заседании заслушаны также сообще

ния председателей центральных комите
тов профсоюзов и представителей мини
стерств.

В принятом решения Президиум 
ВЦЕ1ГС предлагает профсоюзным оргаии- 
запиям возглавить соревнование мастеров. 
В августе должны быть проведены обще
заводские собрания мастеров, посвящен
ные обсуждению предложений нова торов 
производства. Фабрично-заводским -коми
тетам профсоюзов поручепо совместно с 
директорами предприятий ежемесячно 
позволить итоги соревнования мастеров.

Президиум ВЦСПС считает целесо
образным присваивать лучшим младшим п 
средним командирам производства звания 
«Лучший мастер завода» и «Лучший ма
стер отрасли промышленности».

Для обмена опытом работы руководите
лей стахановских участков на предприя
тиях рекомендуется проводить ежемесяч
но совещания мастеров. (ТАСС).

Сессия Верховного Совета  
Абхазской А С С Р

СУХУМИ, 6 августа. (Грузтаг). 5 авгу
ста открылась вторая сессия Верховного 
Совета Абхазской АССР второго созыва-

Сессию открыл Председатель Верховно
го Совета Абхазской АОСР депутат И. Н. 
Тускадзе.

Принимается следующий порядок дня 
сессии:

1. Утверждение Государственного бюд
жета Абхазской АССР на 1947 год и от
чет об исполнении Государственного бюд
жета за 1946 год.

2. О внесении изменений и дополнений 
в 1гексг Конституции Абхазской АССР.

С докладом по первому вопросу поряд
ка дня выступил министр финансов Аб
хазской АОСР депутат С. К. Матитайгави- 
ли.

Представленный Советом Министров на 
рассмотрение сессии бюджет Абхазской 
АССР на 1947 год в сумме 137.212 ты

сяч рублей, ко сравнению с бюджетом 
1946 года возрос на 27.496 тысяч руб
лей.

Па народное хозяйство намечено израс
ходовать в текущем году 21.550 тысяч 
рублей.

Помимо ассигнований из местного бюд
жета в курортное строительство вклады
ваются десятки миллионов рублей из союз
ного бюджета.

Уже развернуто в счет союзного бюд
жета большое строительство высокогорно
го курорта на базе Рппа— Уатхарстпгх 
минеральных вод. Крупные суммы союзно
го бюджета будут также вложены в строи
тельство Сухумской ГЭС, ткварчельскнх 
шахт и другие об’екты.

После содоклада председателя Бюджет- 
вой комиссии депутата В. А. Ивардаял 
первое заседание Верховного Совета Аб
хазской АССР закрывается.

Сессия Верховного Совета  
Аджарской А С С Р

БАТУМИ, 6 августа. (Грузтаг). 5 авгу
ста состоялось открытие второй сессии 
Верховного Совета Аджарской АОСР вто
рого созыва.

Сессию открыл Заместитель Председа
тели Верховного Совета Аджарской АОСР 
депутат X. М. Давитадзе. На рассмотре
ние сессии вносятся следующие вопросы:

1. Утверждение Государственного бюд
жета Аджарской АССР на 1947 год и от
чет об исполнении Государственного бюд
жета Аджарской АССР за 1946 год.

2. О внесении изменений и дополнений 
в текст Конституции (Основного Закона) 
Аджарской АОСР.

3. Утверждение Указов Президиума Вер
ховного Совета Аджарской АССР.

С докладом по первому вопросу поряд
ка дня выступил 'министр финансов Ад
жарской АССР депутат М. В. Ломтатидзе.

Трудящиеся Аджарии досрочно выпол

нили и перевьтолняли планы 1946 года 
п план первого полугодия 1947 года. Вы 
полнение бюджета за 1916 год наглядно 
отражает эти успехи. Бюджет выполнен 
по доходной части па 108,2 процента и 
по расходной части на 104,6 процента.

Представленный Советом Министров 
Аджарской АССР иа рассмотрение и ут
верждение сессии бюджет республики па 
1947 год направлен к  дальнейшему под’е- 
му народного хозяйства и культурной 
жизни Аджарской АССР. Сумма бюджета 
составляет 101.794 тысячи рублей. По 
ордоиешпо с прошлым годом она возросла 
на 24,5 процента.

Но окончании доклада с содокладом Бюд
жетной комиссии выступил депутат П. Г. 
Гваладзе.

На этом первое заседание второй сес
сии Верховного Совета Аджарской АОСР 
закрывается.

Во Всесоюзном обществе по распространению  
политических и научных знаний

Па-днях во Всесоюзное общество по рас
пространению политических и научных 
знаний принята новая большая группа 
ученых, политических и общественных 
деятелей. Сейчас Всесоюзное общество на
считывает около 2.000 действительны^ 
членов и свыше 250 члеиов-учредителей.

Общество начало издавать стенограммы 
публичных лекций. Уже вышли в свет 
брошюры профессора И. Т. Голякова—  
«Воеиита(елыное значение советского су
да», доктора исторических наук И. М. Ле- 
мина— «Британская империя» и 11. II. Мед
ведева— «Новая Чехословакия» общим ти

ражом в 270 тысяч экземпляров. В бли
жайшее время выйдут еще 14 брошюр ти
ражом свыше 1 миллиона экземпляров.

На август— сентябрь обществом состав
лен тематический план лекций в Москве. 
Многие из них будут прочитаны повтор
но па периферии. Лекционная работа про
водится также в Украинском обществе, п 
отделениях Всесоюзного общества в Ленин
граде, Казани и т. д.

В городах Горьком. Саратове. Хабаров
ске, Иркутске, и Омске создаются 'отделе
ния общества. (ТАОС).

Болгаро-югославские переговоры

Гросмейстер Керес— победитель шахматного 
турнира в Пярну

1РНУ. 4 августе. (ТАСС). Сегодня 
ялся заключительный тур, в кото- 
5 партий довольно быстро ззкончи- 
вничыо. Мирным исходом закончи- 
вотречи Корее—Бол еславскпй, Ко- 

•Лилпснталь, Бронштсйн-^-Омыслов. 
е г— Рандвп й р. Бонда реюеки.й— М акаго- 
Победу одержали Каспарян в партии 
[мапшым и Толуш в партии с Фло-

Такнм образом, победителем вьттел 
чемпион СССР гросмейстер П. Керес, 
набравший 9,5 очка из 13 партий. На] 
втором месте Котов— 9 очков и на треть-1 
ем—Лилиенталь— 8,5 очка. По 8 очков 
набрали Болеслаэский. Бронштейн и ] 
Смыслов. Завтра состоится торжествен
ное закрытие турнира.

Следую щ ий номер «Зари Во сто ка»  выйдет 9 августа .

БЕЛГРАД. 3 августа. (ТАСС). Опубли
ковано сообщение о результатах перегово
ров, происходивших с 30 июля по 1 ав
густа в Бдедо (Словения) между прави
тельственными делегациями Югославии и 
Болгарии.

В сообщении говорится, * что перегово
ры касались всех политических, экономи
ческих и других вопросов и что по всем 
вопросам было достигнуто полное соглаше
ние.

Ноавительотво Федеративной Народной 
Республики Югославия и правительство 
Народной Республики Болгарии, говорят
ся в сообщении, согласились в том, что 
существующие братские отношения между 
обеими странами необходимо развивать и 
углублять л дальше и скрепить договором 
о дружбе, сотрудничестве и взаимной по
мощи. Трагические разногласия и брато
убийственные войны, которые в прошлом 
вызывали между братскими южпо-сла
вянскими народами реакционные правите
ли, находившиеся в большинстве случаев 
на службе у иностранных империалистов, 
а в последние две мировые вой
ны, прежде всего, правители из ди
настии Кобуртов под влиянием гер
манских империалистов, —  стали окон
чательно невозможны благодаря братскому 
сотрудничеству между новой Югославией 
и новой Болгарией. Опыт последней ми
ровой войны, когда империалистическая 
Германия совершила нападение на сла
вянские и другие свободолюбивые народы, 
ясно показывает народам Югославии и 
болгарскому народу, что только совмест
ными усилиями, в  сотрудничестве с ми
ролюбивыми пародами, они могут успеш
но - оказать в будущем противодействие 
всем подобным агрессивным посягатель
ствам на их независимость и свободу, 
будут ли они исходить со стороны гер
манского империализма и его эвентуаль
ных союзников, или со стороны какого- 
либо другого государства. С этой целью 
оба правительства будут консультиро
ваться и сотрудничать по всем вопросам 
внешней политики, имеющим существен
ное значение для независимости и безо
пасности обеих стран, как и зля между
народного сотрудничества и обетпечевня 
справедливого мира во всем мире.

Правительства Федеративной Народной 
Республики Югославии и Народной Рес
публики Болгарии договорились о ряде

мер, которые они предпримут в ближай
шем будущем в нолях тесного политиче
ского, экономического ц культурного 
сотрудничества обеих стран.

В  этом духе был утвержден и подписан 
следующий протокол о решениях истори
ческой конференции делегаций прави
тельств Федеративной Народной Республи
ки Югославии и Народной Республики 
Болгарии, состоявшейся 30 и 31 июля 
и 1 августа 1947 г. в Бледе:

«Правительства Федеративной Народ
ной Республики Югославии и Народной 
Республики Болгарин, констатируя, что

С победой народов Федеративной Народ- 
пой Республики Югославии в освободи
тельной войне против немецко-фашист
ских империалистов, их пособников и оте
чественных предателей.

Со свержением власти болгарских фа
шистских и реакционных клик во главе 
с Коб;ргской династией и с победой Оте
чественного Фронта, обеспечившими воз
можность активного участия болгарского 
народа в освободительной войне против 
немецких захватчиков.

Совместно пролитой кровью в борьбе 
против общего врага —  немецких захват
чиков.

С установлением в этих странах рес
публиканского строя и народной демокра
тии

Устранены все препятствия и откры
лись широкие возможности для осуще
ствления вековых стремлений их наро
дов, для совместных действии в защите 
интересов обеих стран, как и для раз
решения открытых вопросов в пелях их 
политического, экономического и куль
турного сотрудничества, решили следую
щее:

1. Югославское и болгарское прави
тельства считают необходимым заключить 
договор о дружбе, сотрудничестве и вза
имной помощи, и поскольку между двумя 
делегациями единодушно согласованы его 
основные положения, составили текст до
говора;

2. Расширить до предельных возможно
стей товарообмен и экономическое сотруд
ничество между двумя странами и для 
этого установить определенный курс сво
их валют, подготовить создание тамо
женной унии между Федеративной Народу 
ной Республикой Югославии и Народной 
Республикой Болгарин и во все большей

мере согласовывать свои экономические 
планы. Оба правительства приняли ряд 
конкретных! решений по согласованию и 
идентификации мер и о взаимной помощи 
в промышленности, электрификации, гор
ной промышленности, сельском хозяйстве, 
транспорте и внешней торговле;

3. Установить вдоль всей болгаро-юго
славской границы новый режим владе
ний, лежащих по другую сторону грани
цы, путем специального соглашения, ка
ковое заменит существующую конвенцию 
от 1939 года, упростить паспортные Фор
мальности для населения обеих стран, 
облегчить • ему переезд болгаро-югослав
ской гранили тем, чтобы на первое 
время ликвидировать в’ездныо и выезд
ные визы и урегулировать между Феде
ративной Народной Республикой Юго
славии и Народной Республикой Болга
рии все открытые вопросы гражданства;

4. Приступить к разрешению' железно
дорожных и иутевых связей между двумя 
странами с того, что назначенная для этого 
специальная комиссия уточнит направле
ния л  пункты, которые должпы быть связа
ны, для чего потребуется провести и строи
тельные работы;

5. Установить тесный контакт и со
гласованные действия между двумя пра
вительствами в отношении частьгх погра
ничных провокаций греческих монархо- 
Фатпистов, в отношении созданной Сове
том Безопасности подкомиссии по расследо
ванию ситуации на северных границах 
Греции в соответствии с ее ееоб’ективной 
деятельностью до сих пор, равно как и 
в отношении всех других важнейших 
международных проблем, затрагивающих 
интересы обеих стран, особенно в вопросе 
о режиме на Дунае, причем оба прави
тельства считают, что Дунай законно 
принадлежит прибрежным, придунайскнм 
государствам;

6. Развернуть до максимальных воз
можностей культурное сотрудничество 
можду пародами Федеративной Народной 
Республики Югославии и болгарским на
родом и принять меры к тому, чтобы об
легчить всякую полезную инициативу, а 
также и к обмену книжной продукции, 
журналами и газетами;

7. Опубликовать специальную деклара
цию о братском жесте правительства 
Югославии, которое, воодушевленно® уже 
созданным испытанным в борьбе против

общего врата братством народов Югосла
вии и болгарского народа, для того, чтобы 
облегчить экономический прогресс брат
ской республики Болгарии, имея в виду 
особенно тесное экономическое сотрудни
чество и согласование экономических 
планов обеих стран, от имени пародов 
Югославии решило отказаться от репара
ций, определенных ей в размер© 25 мил
лионов долларов по мирному договору с 
Болгарией».

Протокол имеет четыре приложения: 
согласованный текст договора о дружбе, 
сотрудничестве и взаимной помощи меж
ду Федеративной Народной Республикой 
Югославии и Народной Республикой Бол
гарии, соглашение об экономическом 
сотрудничестве, соглашение о таможенных 
послаблениях и о подготовке таможенной 
унии между двумя странами, соглашение 
о владениях на болгарско-югославской 
границе, лежащих по дру!уто сторону 
границы, о послаблении переезда грани
цы, о переходе границы пограничным на
селением и о гражданстве.

П ро то ко л  подписали от иравитольетва 
Болгарии министр иностранных дел Би
мон Георгиев и от правительства Югосла
вии министр иностранных дач Станов Си- 
мич.

Опубликовано также заявление прави
тельства Югославии об отказе от прав 
на репарации с Болгарии. В  заявлении 
говорится, что, припимая во внимание 
коренные изменения, происшедшие в от
ношениях между народами Югославии и 
болгарским народом вследствие победы 
народно - освободительного движения в 
Югославии и Отечественного фронта в 
Болгарии, а также принимая во внима
ние активное участие болгарского народа 
в борьбе против Германия и желая и да
лее всесторонне рэтсттать братское сотруд
ничество между народами Федеративной 
Народной Республики Югославии и Пд- 
родной Республики Болгарии, облегчить 
развитие их экономических отношений и 
помочь экономическому гоюгреосу брат
ской Народной Республики Болгарии, пра
вительство Югославии решило от имени 
народов Югославии отказаться от своей 
голи репараций с Болгарии в размере 25 
миллионов долларов.

Вчера днем болгарская правитель
ственная делегация выехала в Софию.



Выступление А . А . Громыко на заседании
Совета Безопасности

Н ЬЮ -Й О РК , 3 августа. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, на утреннем заседании Совета 
Безопасности 1 августа при обсуждении 
вопроса о положении в Индонезии высту
пил с речью советский представитель в Со
вете Безопасности А. А. Громыко. Приво
дим основные положения речи тов. Громы
ко.

Вопрос о положении в Индонезии, как из
вестно, уже рассматривался Советом Без
опасности в 1946 году по просьбе Украин
ской ССР во время сессии Совета в Лондо
не, сказал тов. Громыко. Уже в то время 
положение в Индонезии привлекало внима
ние мирового общественного мнения. Си
туация, существовавшая в Индонезии, уже 
тогда была тревожной и заслуживала вни
мания со стороны Совета Безопасности. К  
сожалению, в то время было слишком мно
го людей, не соглашавшихся с тем, что по
ложение в Индонезии заслуживает серьез
ного внимания и принятия Советом Безопас
ности «решений, позволяющих исправить по
ложение.

Совет Безопасности тогда не мог принять 
каких-либо решений относительно исправле 
ния существовавшей в Индонезии ситуации. 
Последующие события, имевшие место на 
протяжении 1946 гола и истекшего периода 
1947 года, подтвердили правоту тех, кто 
утверждал, что положение в Индонезии 
представляет угрозу миру, и поэтому за
служивает серьезного внимания.

Мы все знаем, что положение в Индоне
зии ухудшалось с каждым месяцем, с каж
дой неделей и с каждым днем. В результа
те ухудшения этого положения Совет Без
опасности возвратился вновь к рассмотре
нию этого вопроса уже в связи с обраще
ниями правительств Индии и Австралии.

Итак, что же происходит сейчас в Индо
незии?

В  Индонезия происходят крупного мас
штаба военные действия, предпринятые Гол
ландией против Индонезийской республики. 
Тот факт, что эти военные действия назы
ваются правительством Голландии «поли
цейскими мерами», да к тому же «ограни
ченными», не меняет положения. Всем из
вестно, что в действительности в Индоне
зии происходят крупные по своим масшта
бам военные операции, в которых принима
ют участие авиация, морской флот, пехот
ные части. Сообщениями о положении в 
Индонезии о военных действиях Голландии 
полна мировая пресса, в том числе и аме
риканская.

Всем известно, что голландские войска 
продвигаются в глубь территории Индоне
зии, захватывают важные экономические, 
стратегические, административные и другие 
об’екты, расстреливают индонезийцев, ста
раясь быстрее закончить военные операции 
и одержать победу.

Таково положение, сложившееся в на
стоящее время в Индонезии. Спрашивается, 
как мы должны квалифицировать это поло
жение? Если Совет Безопасности будет 
действительно серьезно и об’ективно оце
нивать сложившуюся в Индонезии обста
новку, то он не может не квалифицировать 
действия Голландии как нарушение мира. 
Как бы кое-кто ни пытался умалить иначе- 
ние этих событий, приводя фальшивые ар
гументы о том, будто бы правительство Гол
ландии вынуждено было предпринять в от
ношении Индонезийской республики воен
ные операции, нельзя скрыть того факта, 
что мы имеем дело с нарушением мира и 
что Голландия, ставшая на этот путь, не
сет тяжелую ответственность. Устав С о 
единенных наций обязывает в таких случаях 
Совет Безопасности, несущий главную от
ветственность за поддержание междуна
родного мира, принимать решения, обеспе
чивающие восстановление мира, пресечение 
агрессии. Такова задача, стоящая, по мне
нию советской делегации, перед Советом 
Безопасности в связи с вопросом, постав
ленным правительствами Австралии и Ин
дии. Если бы Совет Безопасности почему- 
либо уклонился от вынесения решения, к 
которому обязывает его Устав нашей орга
низации, то тем самым он не выполнил бы 
своей обязанности в этом вопросе. Это не 
могло бы не сказаться отрицательно на его 
авторитете, а тем самым и на авторитете 
всей организации. Мы не должны допустить 
такого положения.

Правительство Голландии и делегаты не
которых других стран, представленных в 
Совете Безопасности, пытаются доказывать 
нам, что Индонезийская республика Не яв
ляется суверенным и независимым государ

ством и что происходящие в Индонезии со
бытия не должны будто бы привлекать вни
мание Совета Безопасности. С  таким ут
верждением нельзя согласиться; верно, что 
индонезийский народ с трудом пробивает 
себе дорогу независимости, преодолевая 
многочисленные препятствия. Но он уже 
имеет большие успехи в достижении этой 
цели.

Известно, что сама Голландия признала 
де-факто правительство Индонезии. По
смотрим, что нам говорит соглашение, на 
которое здесь ссылался представитель Гол
ландии. Это соглашение, заключенное 25 
марта 1947 года между Голландией и Ин
донезийской республикой, говорит, что гол
ландское правительство признало в соответ
ствии со статьей 1 этого соглашения, что 
правительство Индонезийской республики 
Является фактической властью и фактиче
ским правительством в Индонезии. Признав 
это, правительство Голландии, таким, обра
зом, взяло на себя определенные обязатель
ства— уважать правительство Индонезии. В  
самом деле, статья 1 этого соглашения гла
сит:

«Правительство Нидерландов признает 
правительство Индонезийской республики, 
как осуществляющее де-факто власть над 
Явой, Мадурой и Суматрой. Районы, окку
пированные союзными или нидерландскими 
войсками, будут постепенно путем взаим
ного сотрудничества включены в террито
рию республики».

Известно, что после заключения этого со
глашения между Голландией и Индонезий
ской республикой, последняя была призна
на рядом других стран, как независимое 
государство.

Тов. Громыко далее вскрывает несостоя
тельность доводов голландского делегата 
ван Клеффенса, пытавшегося оправдывать 
военные действия против Индонезийской 
республики утверждениями о невыполнении 
индонезийским правительством тех обяза
тельств, которые оно приняло на себя по 
соглашению с Голландией.

—  Мы заслушали здесь,—продолжал Гро
мыко, —  представителей Индии и Австра
лии, т. е. стран, которые географически и 
территориально ближе к Индонезии, чем 
другие страны. Они правильно указывали на 
то, что события, которые происходят в Ин
донезии, имеют непосредственное отноше
ние к поддержанию международного мира и 
безопасности и что они имеют не только ло
кальное значение. Именно этим следует об’- 
яснить, почему правительства Индии и Ав- 
стралии обратились в Совет Безопасности 
с просьбой рассмотреть вопрос о положении 
в Индонезии.

На вчерашнем, а также на сегодняшнем 
заседаниях Совета был затронут вопрос о 
посредничестве. Г-н ван Клеффенс сегодня 
заявил официально от имени своего прави
тельства, что правительство Голландии 
принимает предложение Соединенных Ш та
тов о посредничестве. Вопрос о посредии 
честве заслуживает внимания. Совет Без
опасности должен в нем разобраться, преж
де всего, что означает посредничество од
ной страны, скажем, Соединенных Штатов, 
как его представляют себе г-н ван Ктгеф- 
фепс и представитель Великобритании. Ан
глийский представитель заявил, что, по его 
мнению, Совет Безопасности не должен 
принимать какого бы то ни было решения, 
а просто должен ожидать результатов по
средничества. Если бы мы согласились с та
кой концепцией, то это означало бы, что 
Совет Безопасности устранился бы от при
нятия конкретного решения по вопросу, по 
которому о« должен примять такое реше
ние, и сложил бы с себя ответственность 
за ту тревожную обстаповку, которая соз
далась в Индонезии.

По мнению советской делегации, это 
неприемлемый путь решения такого важ
ного и срочного вопроса. Этот путь озна
чает, прежде всего, фактический обход ор- 
ганизапин Об’единенных наций. Самоустра
нение Совета от принятия решения по этому

вопросу представляло бы удар по нашей 
организации. Если эту организацию будут 
все чаше обходить и игнорировать, то это 
может стать опасной привычкой, наносящей 
серьезный ущерб ее авторитету.

Принятие английского предложения озна
чало бы -также, что те позиции, которые 
Голландия захватила сейчас в Индонезии, 
поставили бы Голландию в преимуществен
ное положение по сравнению с Индонезий
ской республикой при последующем урегу
лировании вопросов между этими странами.

Мы все знаем, что значат переговоры ме
жду двумя странами, когда одна страна 
оккупировала территорию другой страны. 
Мы знаем, что означают переговоры между 
двумя государствами, когда одно государ
ство держит свои войска и свою админи
страцию на территории другого государ
ства. Такие переговоры происходили бы в 
благоприятных условиях для одной'страны 
и в неблагоприятных условиях для другг 
страны, созданных в данном случае в ре
зультате применения военной силы со сто
роны Голландия против индонезийского на
рода.

Мы должны рассмотреть вопрос о том, 
какое другое решение Совет Безопасности 
может и должен принять для того, чтобы 
обеспечить восстановление мира в этой ча
сти земного шара в интересах обоих заме
шанных в конфликте государств, как и в 
интересах Об’единеняых наций в целом.

В заключение я вношу от имени советской 
делегации следующее предложение: «Совет 
Безопасности считает необходимым, чтобы 
войска обеих стран— Голландии и Индоне
зийской республики— немедленно были от
ведены на те позиции, которые они занима
ли до начала военных операций в Индоне
зии».

Принятие этого предложения улучшило 
бы австралийскую резолюцию, в которой 
предусматривается лишь прекращение воен
ных действий. Оно придало бы решению 
Совета по этому важному и срочному во
просу еще более оперативный и действен
ный характер и являлось бы практическим 
и эффективным шагом по восстановлению 
мира в этой части земного шара.

Н Ы О -И О РК, 3 августа. (ТАСС). В  своем 
выступлении на вечернем заседании Совета 
Безопасности 1 августа А. А. Громыко сно
ва подчеркнул, что события в Индонезии 
угрожают поддержанию международного 
мира и безопасности и что Совет Безопас
ности должен быстро и эффективно реаги
ровать на эти события. Напомнив далее, что 
еще в январе 1946 года делегация Украин
ской ССР ставила вопрос о принятии сроч
ных мер для восстановления мира в этой 
части земного шара, Громыко сказал:

—  Голландия, как известно, пошла не по 
пути урегулирования мирным путем нере
шенных между него и Индонезийской рес
публикой вопросов, а, напротив, стала на 
путь военных действий, о чем, как изве
стно, заранее были информированы прави
тельства С Ш А  и Англии. Голландское пра
вительство обвиняет Индонезию в том, что 
она нарушила так называемое Лингаджат- 
ское соглашение, заключенное между Гол
ландией и Индонезией 25 марта 1947 года. 
Но в действительности ознакомление с фак
тами показывает, что соглашение было на
рушено не Индонезией, э Голландией. По
следняя не обратилась к организации 06 ’- 
едиценных наций и не использовала в ка
кой-либо форме арбитраж, что предусмот
рено упомянутым мною соглашением для 
урегулирования нерешенных вопросов меж
ду Голландией и Индонезийской республи
кой.

Все это приводит к выводу, что заклю
чение Лангаджатского соглашения между 
Голландией и Индонезийской республикой 
было лишь тактическим маневром со сто
роны голландского правительства, рассчи
танным на то, чтобы выиграть время с це
лью подготовки военных действий против 
индонезийского народа. Такие военные 
действия сейчас являются фактом.

К ликвидации Л и ги  наций
ПАРИЖ, 5 августа. (ТАСХТ). Как сооб

щает агентств» Франс пресс из Женевы, 
генеральный секретарь Лиги наций Ле
стер передал вчера представителям печа
ти окончательный доклад о ликвидации 
Лиги. Поскольку 31 июля Лига офици

ально прекратила свое существование,
вое ее функции переданы ООН вместе о 
имуществом. Сумма в 28 млн. швейцар
ских франков, собранная для возвраще
ния вкладов, должна быть разделена 
ёсЗДУ членами ООН.

Возвращение 
боевого знамени

От нашего боржомского корреспондента
Н 1941 году исполком Боржомского 

районного Совета депутатов трудящихся 
от вуеии рабочих, колхозников и интел
лигенции района вручил Н-окон дорож
ной части красное знамя. Передавая зна
мя. трудящиеся района обязались рабо
тать. не покладая рук. *  помощь Фронту, 
крепить могущество Советской Армии п 
тем самым приблизить час победы над 
немецко-фашистскими захватчиками. Сол
даты и офицеры части в сбою очередь 
обещали с достоинством пронести поду
ченное знамя -по полям сражений и не 
шалить своих сил во имя Победы.

Часть участвовала в боях на Орлов
ском направлении, обеспечивала ироведе-. 
иис наступательных операций наших 
войск по освобождению Советской Бело
руссии и разгрому немецко-фашистских 
войск на подступах к  Берлину, принима
ла участив в освобождении столицы 
Польши — Варшавы. Всюду дорожники 
обеспечивали успех наступления наших 
войск, обеспечивали своевременный год- 
воз к  переднему краю боеприпасов и 
продовольствия.

Но окончании войны часть была рас
формирована.

Па-днях Боржомсглгй районный Совет 
депутатов трудящихся получил письмо от 
начальника тыла и заместителя мини
стра Вооруженных Сил ССОР генерала 
армии А. Хрулева. В письме тов. Хрулев 
благодарит грудящихся Боржомского рай
она за любовь п заботу о воинах Совет
ской Армии и сообщает о возвращении 
районному Совету знамени для передачи 
его на храпение в местный музей.

В связи с получением письма тов. 
Хрудсва в Боржоми состоялся митинг 
тоутдщйхся района. В принятом на ми
тинге письме к тов. Хрудеву трудящиеся 
района обязались направить все свои 
усилия на выполнение грандиозных задач 
послевоенной сталинской пятилетки и тем 
самым внести свой вклад в дело даль
нейшего укрепления экономической п 
военной мощи Советского государства.

П. Г Е Л А Ш В И Л И .

К  советско - польским  
торговым отношениям

15 результате переговоров между Ми
нистерством Внешней Торговли . СССР в 
Польской Торговой Делегацией, происхо
дивших в дружественной атмосфере, 4
августа с. г. к Москве было подписано 
Соглашение между Правительством О0СР 
и Правительством Польской Республики о 
взаимных поставках товаров на один 
год.

Советский Союз будет поставлять в
Польшу хлопок, железную и марганцевую 
пуду, ферросплавы, нефтепродукты, апа
титы, химические и другие товары, в
которых нуждается польское народное хо
зяйство.

Польша, со своей стороны, будет по-

сташтять в Советский Огоз гвкуише ме
таллы, хлопчатобумажные ткани, сахар, 
кокс, оконное стекло * другие вилы 
продукции промышленности Польши.

Соглашение подписали о Советской 
Огороны —  Заместитель Министра Внеш
ней Торговли А. Д. Крутиков и с Поль
ской Огороны —  Огагс-Секретарь но 
Внешней Торговле Министерства Торговля 
и Промышленности г-и 1в>двсг Гросс- 
фельд.

При переговорах было услокяеяо, что 
в ближайшее время Стороны вступят в 
переговоры в ааключенни Соглашения о 
взаимных поставках товаров на бо.тее 
длительный срок.

За четкую работу железнодорожного
транспорта

На собрании хозяйственного актива 
Закавказской  дороги

Н а первенство С С С Р  

по фут болу

Успех тбилисских 
динамовцев

Во втором круте всесоюзного футболь
ного чемпионата 4 августа в очередном 
матче в сиротились команды «Динамо» 
(Тбилиси) и «Крылья Советов» (Москва). 
В турнирной Таблице по итогам первой 
половины розыгрыша тбилиспы заняли 
третье место, а москвичи—десятое.

Мачт начался сильным нажимом 
команды «Крылья Советов». Ее нападе
ние разыграло несколько хороших ком
бинаций, и вратарю динамовпев— Шудре 
вскоре пришлозь вступить в трудную 
игру. Однако реализовать свое преиму
щество москвичам не удалось, и первая 
половина игры не дала результата.

Во втором тайме темп игры еше более 
усилился. Шли обоюдоострые атаки. За 
10 минут до конца матча последовал 
неудержимый прорыв' динамовцев. Вра
тарь «Крыльев Советов» Архаров Роял 
трудный мяч, но не смог удержать его, 
и он оказался в сетке. Еще через 6 ми
нут в ворота москвичей был забит вто
рой гол. Со счетом 2:0 в пользу дина
мовцев Тбилиси закончился этот инте
ресный матч. (ТАОС).
ПОБЕДА ФУТБОЛИСТОВ «ТРАНТОРА»
ЛЕНИНГРАД, 5 августа. (ТАСС). Се

годня на стадионе «Динамо» хозяева по
ля встретились в очередном матче на 
первенство страны со сталинградской 
командой «Трактор».

Игра шла в быстром теш е и закончи
лась с результатом 4:2 в пользу сталин
градских футболистов.

Железнодорожники Закавказской дороги 
добились немалых успехов в борьбе за 
досрочное завершение плана второго года 
послевоенной пятилетки. Четыре раза за 
истекшее полугодие дорога выходила на 
первые места во Всесоюзном социалисти
ческом соревнования. Два месяца подряд 
— май и июнь — она занимает первое 
место в Союзе и держит переходящее 
Красное знам^ Министерства путей сооб
щения и ВЦСПС.

в раооте дороги все еще име
ют место существенные недостатки, явное 
отставание отдельных участков, невыпол
нение ряда важнейших показателей.

Эти вопросы обсудило состоявшееся наг 
днях собрание хозяйственного актива до
роги.

О докладом об итогах работы дороги за 
первое полугодие и задачах на второе 
полугодие выступил начальник дороги тов. 
Г. Кикнадзе.

Отметив нарастающие темпы соревно
вания на железнодорожном транспорте за 
досрочное завершение плана второго года 
послевоенной сталинской пятилетки, до
кладчик сделал упор на отставания от
дельных участков работы.

Полугодовое задание по погрузке вы
полнено на 109,9 процента. Однако, 
если учесть ежесуточное задание по по
грузке в соответствии с годовым планом, 
то получается недовыполнение этого основ
ного измерителя.

Наиболее отстающим оказалось Сам- 
тредекос отделение дороги, выполнившее 
полугодовое задание по погрузке всего на 
86.1 процента, в том числе по таким важ
нейшим грузам, как марганеп —  на 93 
процента и каменный уголь — на 84 
процента.

Недовыполнило также полугодовой 
план по погрузке ^  Ереванское отделение 
дороги.

Передовые отделения дороги —  Су
хумское и Тбилисское, перекрывшие по
лугодовые задания по погрузке в пелом. 
не выполнили планов по отдельным ви
дам грузов.

Неблагополучно и с таким измерителем 
работы дороги, как оборот вагонов. В 
первом полугодии оборот вагонов был за
медлен. Ни одна пз 16 решающих стан
ций дороги, за исключением станпип По- 
ти, пе выполнила норм почти по всем ви
дам этих операций.

Подчеркнув недопустимость нарушения 
графика движения поездов, тов. Кикна
дзе привел данные о фактах срыва от
правки поездов по впне различных служб 
дороги. Так, за полугодие но вине паро
возников было 62 таких случая, по вине 
вагонников — 47. •

Только два паровозных депо— Батумское 
и Шораиаиское за полугодие пе допусти
ли брака в ра-бото и не имеют ни одного 
случая срыва графика движения поездов.

Во-вреия выполнить государственные 
планы заготовок

Одной из важнейших задач, поставлен
ных перед партийными и советскими ор
ганизациями февральским Пленумом ЦК 
ВКЛ(б), является строгое соблюдшие за
кола об обязательных поставках и безу
словное вьшолиеяпе государственного пла
на хлебопоставок каждым районом, каж
дым колхозом и совхозом в установлен
ные сроки. Пленум ЦК К1Ш(б) обязал 
также партийные н советские оргашгза- 
щги серьезно улучшить руководство заго
товками животноводческой продукции и 
обеспечить своевременное выполнение 
колхозами, совхозами и крестьяне к.гам я 
хозяйствами государственных планов за
готовок продуктов животноводства.

Грузинская ССР из года в го-д перевы
полняет планы заготовок сельскохозяй
ственных продуктов и сырья.

В  период Великой Отечественной вой
ны колхозы и колхозники Грузии честно 
выполняли свои обязательства перед го
сударством и тем самым помогали Совет
ской Армии в быстрейшем разгроме вра
га. В годы войны Грузия по выполнению 
планов заготовок занимала все время 
первое место в Советском Союзе. Неодно
кратно присуждаемое Грузни переходя
щее Красное знамя ВПСПО и Министер
ства заготовок Союза ССР оставлено ей 
на вечное хранение.

Колхозы и колхозники Грузии продол
жают аккуратно выполнять свои обяза
тельства перед государством и в послевоен
ный период.

Ежеквартально Грузия выполняет и ла
пы заготовок. В результате этого по ито
гам Всесоюзного социалистического со
ревнования систематически, из квартала 
р квартал Грузии присуждается первое 
место. Одиннадцать кварталов подряд 
республике присуждается первое место 
по заготовкам сельскохозяйственных 
продуктов и сырья.

Наиболее решающим периодом в обла
сти заготовок сельскохозяйственных про
дуктов является третий квартал, когда

паряду с заготовкой животноводческой 
продукции начинается заготовка хлеба, 
сена, масличных культур, овощей, кар
тофеля, фруктов и другой продукции сель
ского хозяйства.

Уборка хлебов в нынешнем году про
ходит значительно быстрее, чем в пре
дыдущие годы. На 1 августа уже убрало 
70,6 процента и обмолочено 58 процен
тов всей площади колосовых. К этому 
сроку колхозы Грузии выполнили план 
хлебозаготовок на 46 процентов.

Вместе с тем, в ходе уборки и хлебо
заготовок все еще имеют место серьез
ные недостатки. Пе во всех колхозах ор
ганизована борьба с потерями зерна. Об
молот все еще отстает от уборки. В ряде 
случаев не полностью используются мо
лотилки и живое тягло. Учет обмолочен
ного хлеба и охрана его пе во всех кол
хозах поставлены на должную высоту. 
Транспортные средства колхозов и авто
машины «Союззаготтранса» используются 
плохо, а это тормозит сдачу хлеба госу
дарству.

В  Кварельсвом районе работают 7 ав
томашин «Союззаготтранса». За 15 дней 
этими машинами вывезено всего 98 тонн 
зерна, в то время как при полном их 
использовании можно было вывезти до 
1.000 тони. В  Телавском и Ахметском 
районах работают 6 автомашин, которые 
за 15 дней вывезли 222 тонны зерна, в 
то время как при нормальной работе они 
сумели бы вывезти 800 тонн; в Цител- 
цкаройском районе 11 автомашин за 16 
дней вывезли 401 тонну зерна—в три 
раза меньше, чем могли бы перевезти. 
Все это приводит в  тому, что пятиднев
ные задания по сд?че зерна государству 
выполняются не везде. К  1 августа не 
выполнили этих заданий Ахметский, 
Мцхотский, Сагареджойскпй, Гардабан- 
ский и Карельский районы.

План заготовок хлеба (досрочно, первы
ми в республике, выполнили Болнисскии,

Тбилисский, Хашурский и Качретский «рай
оны.

Колхозы Гурджаанского, Душетского, 
Лагодедского, Мцхетского, Ахметокого, 
Кварельского районов полученную от госу
дарства семенную ссуду не погашают из 
первых обмолотов, а сдают зерно сперва 
в  счет обязательных поставок и натур
оплаты. Это неправильно. Необходимо, 
чтобы из первых партий зерна, сдавае
мого колхозами государству, сначала по
гашалась полученная от государства се
менная ссуда и лишь посае этого выпол
нялись обязательные поставки и натур
оплата.

Февральский Пленум ЦК ВИШ(б) обра
тил особое внимание на увеличение 
удельного веса пшеницы в общем об’еме 
хлебозаготовок. В  связи с этим по каж
дому колхозу утверждены дифференциро
ванные нормы поставок и размер сдачп 
пшеницы. Задача заключается в том, 
чтобы обеспечить сдачу государству зер
на лучшего качества, отвечающего ут
вержденным заготовительным кондициям, 
а также п р и  всех условиях обеспечить 
сдачу пшеницы в пределах установлен
ных норм.

В ближайшие дни начнется массовая 
уборка хлебов в нагорных районах — 
Ахал’калакском, Богдановском, Цалк- 
ском и других. Надо, чтобы с первых же 
дней уборки были обеспечены обмолот зер
на и массовая сдача хлеба государству. 
Колхозы Ахалщгхското, Аспнидзокого и 
Адигенекого районов должны возвратить 
большое количество зерна, полученного 
от государства в порядке ссуды. Перво
очередное погашение этой ссуды должно 
быть обеспечено с самого начала уборки.

В ходе хлебозаготовок отмечено, что 
многие колхозы и индивидуальные сдат
чики к выполнению своих обязательств 
пока не приступали. Необходимо принять 
все меры к тому, чтобы обязательства 
были выполнены полностью п в установ
ленные срокп каждым районом, каждым 
Волховом,, совхозом и индивидуальным 
сдатчиком.

Уборка сена во многих районах бли
зится к концу, между тем выполнение 
плана сеноноставок проходит неудовлет
ворительно. Колхозы ряда районов не

приступили к выполнению своих обяза
тельств по сдаче сена государству, а 
уполномоченные Министерства заготовок 
в районах не принимают достаточтгых 
мер к  тому, чтобы обеспечить выполне
ние плана.

Только неудовлетворительной работой 
уполномоченных можно об’яснить то 
положение, что при выполнении плана се
ноуборки по Ахметскому району па 92 
процента, по Лагодехскому—на 100 про
центов, но Сагареджойскому— на 81,3 про
цента, эти райопы до 25 июля не сдали 
государству нп одиой тонны сена. Гурджа- 
анский район выполнял план сеноубор
ки на 177 процентов, а государству сдал 
лишь 5 тони сена. В Кварельоком районе 
план сеноуборки выполнен па 86 про
центов, а государству сдано только 
3 тонны сепа. Хашурский район выпол
нил план сеноуборки на 102 ггропента, 
а государству сдано только 4 тонны се
на. Заготовки сена проходят удовлетвори
тельно пока только в Цителцкаройском 
н Качретском районах.

Такое положение не может быть тер
пимо. Колхозы должны обеспечить свое
временную сдачу сена государству.

Во многих районах началось массовое 
созревание овощей, картофеля и фрук
тов. Большое количество овощей и фрук
тов уже собрано в Тбилисском, Гарда- 
банском, Марнеульском, Болнисеком, Ку
таисском, Самтредском п многих других 
районах. Несмотря на это, ход заготовок 
этих культур нельзя признать удовлетво
рительным.

Многие колхозы все еще затягивают 
выполнение обязательств по поставкам 
овощей и картофеля и контрактационных 
договоров но сдаче косточковых и семяч- 
ковьгх плодов.

В то же время имеется немало Фактов, 
когда отдельные колхозы нарушают за
кон и до выполнения своих обязательств 
пгодагот картофель, овощи и фрукты. 
Необходимо принять все меры для того, 
чтобы планы заготовок ранних овощей и 
раннего картофеля выполнить до 1 сен
тября.

Заготовительные организации — Груз- 
когасервтрест, Цекавпшрп и Тбплплодо- 
овошторг должны усилить свою работу.

подготовить техническую базу, обеспе
чить своевременное выполнение установ
ленных* планов заготовки овощей, карто
феля и фруктов.

Планы заготовок животноводческих 
продуктов'—  мяса, молока, яиц, брынзы, 
шерсти п кожевеяного сырья как в пер
вом, так и во втором кварталах в полом 
по республике были пе только выполне
ны, но и перевыполнены. Однако, ход 
заготовок в июле показывает, что в вы
полнении плана третьего квартала по 
молоку, мясу, яйпам и кожевенному 
сырью имеется отставание. До 1 июля 
в Ахалкалакоком районе не приступали 
к сдаче молока свыше 1-000 хозяйств, 
а мяса —  до 2.000. В  Лаычхутском 
районе не начали сдачи молом до 1.000 
хозяйств и мяса —  600 хозяйств. Такие 
факты имеются и в других районах.

Необходимо, чтобы каждое хозяйство и 
каждый колхоз выполняли свое обяза
тельство точно . в установленный срок. 
Цадо покончить с практикой, когда пла
ны выполняются в последнем месяце 
квартала и в последние дни месяца.

Выполнение планов заготовки коже
венного сырья и шерсти имеет большое 
значение в обеспечении сырьем промыш
ленности. Однако, заготовка отстает поч
ти во всех районах. Очень плохо выпол
няется план по качественным показате
лям. заготовке кожевенного сырья.

В заготовке кожевенного сырья и шер
сти большое значение приобретает пра
вильная организация встречной продажи 
сдатчикам промышленных товаров. Между 
тем Заготжгавеырье и Цекавшири не пол
ностью отпустили сдатчикам причитаю
щиеся им промышленные товары. Необ
ходимо в ближайшее время покрыть всю 
задолженность и в. дальнейшем ее не 
допускать.

Местные партийные, - советские и за
готовительные организации должны обес
печить своевременное выполнение планов 
заготовок по всем видам сельскохозяй
ственных продуктов и сельскохозяйствен
ного сырья. Это—задача огромной госу
дарственной важности.

Г. К И РИ А К О В ,
зам. уполномоченного Минис.терсч аа
заготовок СССР по Грузинской ССР.

Электровозникя, добившись' не плохих 
результатов в ремонте подвижного соста
ва, ухудшили экешлоатащпо локомотивов. 
В  результате, за полугодие ими допущен 
51 случай брака в работе.

Коллектив вагонников сильно отстает 
с ремонтом вагонов.

В прениях по докладу выступили 35 
человек.

Начальник станция Навтлутн тов. 
ГОекрвладзе оказал:

— Коллектив нашей станции выполнил 
полхтодовое задание по погрузке на 113 
процентов. А с простоем вагонов у вас 
неблагополучно, и не только во нашей 
«кие. Сильно задерживает вагоны под 
грузовыми операциями клиентура. На
пример, Мелькомбинат за полугодие задер
жал 747 вагонов на 3.796 вагоночасов. 
Большие задержки вагонов допускают так
же маслозавод и мыловаренный завод.

0 борьбе за внедрение передовых мето
дов труда и снижение себестоимости 1>с- 
монта пути рассказал дорожный мастер 
сагашугского околотка тов. Менжицкий.

Машинисты: паровозного депо Тби
лиси — тов. Кипиани, электровозного де
по Хашури — тов. Худжадзе, паровото
го депо Батуми —  тов. Тотзадзе расска
зали о своем опыте вожде® и я поездов на 
кривоносовских скоростях и подготовке 
своих паповозных бригад к достойной 
встрече Сталинского Дня железнодорож
ника.

На собрании выступили также тт. Хи- 
запашвили — начальник цеха под’емоч- 
ного ремонта паровозного депо Тбилиси. 
Лелаппшли — зам. начальника дороги по 
кадрам, Приходчеггко — составитель стан
ции Навтлуги. Кебуладзе — начальник 
станции Батуми, Вардосаиидзе — началь
ник Сухумского отделения дороги; на
чальники слулсб гг. Ерзинкян. Беридзе, 
Мегоелшпвили, Варунц, Нуцубидзе п 
другие.

В заключение выступил зам. секретаря 
ПК КП(б) Грузии по транспорту тов. 
М. Балавадзе.

Собрание обратилось ко веем железно
дорожникам Закавказской дороги с пись
мом, в котором призывает их быстрее 
поднять работу всех звеньев транспортно
го хозяйства и с честью встретить 30-ю 
годовщину Великого Октября.

Пленум Т К  Л Н С М  
Г  рузии

Состоявшийся яа-днях четвертый пленум 
Тбилисского комитета ЛК0М Грузии заслу
шал и обсудил доклад секретаря ТК Л КОМ 
Грузии по пропаганде тов. 3. Квачадзе о 
ходе вьшо.шения комсомольскими органи
зациями Тбилиси постановления ЦК ВЛКСМ 
от 22 августа 1946 года «Об улучшении 
постановки политического просвещения в 
комсомоле».

Реализуя постановление ЦК ВЛКСМ об 
улучшении политического просвещения в 
комсомоле, комсомольские организации го
рода улучшили руководство политическим 
просвещением комсомольцев. В помощь 
комсомольскому активу, самостоятельно 
изучающему историю большевистской пар
тии, произведения классиков марксизма- 
ленинизма, биографий В. И. Ленина и 
И. В. Сталина, в ньшепгнем году прочитано 
свыше 800 лекций и докладов. Для ком
сомольцев п молодежи в городе создано 88 
кружков по изучению Устава ВЛКСМ, 
биографий В. И. Ленина п И. В. Сталина, 
истории ВКП(б) и Конституции СССР.

Большую помощь в политическом про
свещении молодежи оказывают комсомолу 
партийные организации. В помощь райко
мам комсомола они выделяют квалифициро
ванных пропагандистов, докладчиков и кон
сультантов.

Тов. Квачадзе привела ряд фактов, сви
детельствующих также о том. что в деле 
выполнения постановления ЦК ВЛКСМ об 
улучшении политического просвещения в 
комсомоле все еше имеют место серьезные 
недочеты. Это, прежде всего, относится к 
постановке лекционной пропаганды. Не 
уделяется должного внимания качеству 
лекций. Мало читается лекций и докладов 
по вопросам истории большевистской пар
тии, о послевоенной сталипекой пятилетке. 
Отдельные первичные комсомольские орга
низации —  завода имени Димитрова, Пе
дагогического института имени Пушкаша, 
Управления Закавказской железной доро
ги плохо помогают комсомольскому акти
ву, самостоятельно работающему над кни
гой.

В  прениях по докладу тов. Квачадзе вы
ступило 11 человек.

Па пленуме выступил секретарь ПК 
ЛКОМ Грузии тов. И. Зоделава.

По обсужденному вопросу принято соот
ветствующее решение.

Пленум избрал секретарем ТК ЛКСМ 
Грузии по кадрам тов- Г. Гелапгоилп и се
кретарем ТК Л ЕЩ  Грузии по школам тов. 
0. Кппкладзе.

Утвержден также городской совет юных 
пионеров в составе 15 человек.

В работе пленума приняли участие сек
ретари .  ТК КП(б) Грузии тт. В. Готуа п 
Е . Черпезпя. (Грузтаг).



П а р т и й н а я  ж и з н ь

.Газета—важнейшее оружие коммунистического
в о с п и т а н и я  т р у д я щ и х с я

С помощью 
актива

—  Дать стране 7,5 м ш м в а  кило
граммов зеленого чайного листа и 72 
миллиона штук лимонов, апельсинов и 
мандаринов— такое обязательство приняли 
колхоз ндаси Махарадзевсяого района в 
письме товарищу Сталину.

Работники редакции районной газеты 
«Лвнинис дроша» сознают ответственность, 
которую возлагает на них борьба за вы 
полнение этого обязательства.

Газета (напечатала обращение одного 
из передовых колхозов района— артели
им. Махарадзе 'села Гурианта. Колхозни
ки этой артели обязались удвоить но 
сравнению с прошлым годом урожай чай
ного листа и цитрусовых и ледов.

На письмо откликнулись колхозники 
всех артелей района. Число колхозов, 
бригад, звеньев, чаеводов и цитрусоводов, 
включившихся в соревнование, росло с 
каждым днем. Под рубрикой «Слово пере
довых людей» помещались конкретные 
обязательства колхоэшсков-стахаиовцев.

Но от слов надо было перейти к  делу, 
с повседпевпой упорпой борьбе за прет
ворение в жизнь взятых обязательств. И 
в паз его появляется новая рубрика: «Все 
силы— на выполнение обещания, данного 
вшвому Сталину». Под этой рубрикой 
вы помещали письма и юорресоовдвипин, 
в которых показывали, как идет борьба 
31 выполнение взяты* обязательств.

Газета рассказала об опыте лучшей 
звеньевой района Дареджан Такядзе, обя
завшейся собрать с каждого из закреплен
ных за звеном 4 гектаров чайных планта- 
пий по 15 тысяч килограммов зеленого 
чайного листа. По методу Такидзе начали 
работать десятки звеньевых района.

Большой популярностью в районе поль
зуется регулярно помещаемый газетой от
дал «Передовики социалистического со
ревнования». В этом отделе сообщается о 
колхозах, совхозах, бригадах, звеньях и 
колхозниках, идущих впереди соревнова
ния. Эти материалы вызывают у отстаю
щих стремление подтянуться до уровня 
передовых.

В повседневной нашей работе огромную 
помощь оказывают нам селькоры, чита
тельский актив. Особенно активно участ
вуют е газете деревенские коммунисты.

Работу с читательским активом, сель
скими и рабочими корреспондентами мы 

^рассматриваем, как основную свою зада
чу. Мы регулярно созываем их и бесе
дуем не только для того, чтобы дать им 
очередную «зарядку» о чем писать, на 
что обратить внимание, но и для того, 
чтобы они подсказали нам. какие «опро
сы, ио их мнению, необходимо сейчас 
поднять в газете. 0 возрастающей актив
ности селькоров и читателей говорят сле
дующие цифры: если в 1946 году мы
получили 646 писем, то только з а  первое 
полугодие этого «года их было получено 
С79.

В газете заведены постоянные рубрики: 
«беседы о решениях февральского Илетту- 
па ПК ВКП(б)» п «По-больше®истоке вы 
полним решения февральского Пленума 
НК ВКП(б)». Под первой рубрикой мы по
мещаем статьи партийных работников и 
специалистов о задачах, которые выте- 
каюг для нашего района из решении 
Пленума, а под второй— письма предсе
дателей колхозов и директоров совхозов, 
бригадиров, агрономов, секретарей колхоз
ных парторганизаций, колхозников.

Колхозы района готовятся к уборке 
вужурузы, сбору цитрусовых н-тодов. Опи
раясь на свой актив, газета б уде? помо
гать колхозам и совхозам в борьбе за вы- 
пеллонпо принятых обязательств.

Л. С Л Л У К В А Д З Е , 
редактор районной газеты «Ленинис 
дроша».

Борьба за выполнение плана послевоенной сталинской пятилетки, за достойную 
встречу 30-й годовщины Великого Октября, за реализацию решений февральского 
Пленума Ц К  ВКП (б ) является основной задачей городских и сельских партийных 
организаций.

Большую помощь им в успешном разрешети этих задач призваны оказать 
городские и районные газеты.

В помещенных ниже статьях редакторы газет рассказывают о своем опыте 
работы.

Распространение опыта 
передовиков

Па шахтах Ткпбули задерживалась
погрузка угля. Шахтеры много думал* 
над тем, как поднять томны годруаки. 
Это было тем более важно, что добыча 
угля на шахтах увеличивалась из месяца 
в месяц, а погрузке не поспевала за 
ней.

Поэтому понятен интерес, вызванный
у читателей нашей газеты напечатанным 
в номере от 12 июня письмом стаханов- 
ца-навалоотбойщи,КА В. Бешкенадае о 
том, как ему удается грузить за смену 
16 тонн угля вместо 8,5 но плану.

После выступления тов. Бешкенадзе 
редакция поместила открытое письмо 
молодого навалоотбойщика тов. Сир- 
била язе навалоотбойщику тов. В. Бешке- 
йадво. В  письме говорилось: «На вашем 
оиьгте я убедился, что каждый навало
отбойщик может грузить значительно 
больше,- чем это предусмотрено планом. 
Ванд метод помог мне значительно под
нять погрузку».

Далее тов. Спрбидздзе рассказывал, 
какое новшество он внес в свою очередь 
в Метод тов. Бепгкснадзе, и о том, как 
добился еще большего увеличения по
грузки.

Вместе с этим письмом газета поме
стила отзывы специалистов , о методах 
передовых навалоотбойщиков.

Эти материалы вызвали горячий от
клик среди навалоотбойщиков. Некоторые 
из них—тт. Е . Дагундаридзе, А. Дарсад- 
зе, Д. Гоголапшили, Г. Ч’антуридзе, 
III. Гиоргадзе и другие высказали па 
страницах газеты своп соображения об 
этом методе.

Число навалоотбойщиков, работающих 
по методу тт. Беткенадзе и .Сирбиладзе, 
росло с каждым -днем. Об этом газета со
общала под рубрикой: «Ширится со
циалистическое соревнование навалоот
бойщиков».

В номере от 24 июля т е г а  напеча
тала корреспонденцию: «Доклад навало
отбойщика. Сирбиладзе на партбюро 
Ш ахты». В том же номере опубликовано 
коллективное письмо группы навалоот
бойщиков па имя треста «Ткнбулугсль» 
о снабжении их инструментами, необхо
димыми для работы но новому методу.

Так развернулось соревнование навало
отбойщиков, сыгравшее большую роль в 
Улучшении работы шахт. В  этом сорев
новании широко применялся стаханов
ский наряд. Сейчас по стахановском у 
наряду работают не только отделыше 
шахтеры, по и целые участки и смены. 
Впервые он был применен в смете тов. 
Габе.ташвилн. Поело того как газета 
рассказала об этом, он стал применяться 
п в других сменах.

В первом полугодии серьезно отстали 
строители шахты «Юго-Восточная». В 
качестве одного из основных мероприятий 
но ликвидации отставания Ткибулнекий 
райком партии наметил внедрение стаха
новского наряда . Газета решила оказать 
помощь шахтостроителям в организация!

работы по стахановскому наряду. Его 
широкому распространению во многом 
содействовали помещенные материалы^ 
«Бригада тов. Сива ка работает но ста
хановскому наряду», «Сила стахановско
го наряда» и другие.

В  апреле в Ткибули побывали шахтеры 
Средней Азии. Встреча шахтеров братских 
республик вылилась в демонстрацию 
сталинской дружбы народов. Газета систе
матически печатает письма о ходе сорев
нования шахтеров Грузни и Средней Азнп. 
В первых числах июня среднеазиатские 
шахтеры стали на вахту и выполнили трех
дневный план добычи угля на 123 про
цента.” Сообщение об этом вызвало в Тки
були большой производственный пед’ем. 
Газета поместила статью главного инже
нера треста «Ткнбулуголь» т- В. Гониридзе 
«Станем на стахановскую вахту». 26, 28 
и 30 июня ткпбульские шахтеры об’явили 
днями стахановской вахты. Газета опера
тивно освещала итоги работы за каждый 
день стахановской вахты. В  итоге шахты 
имени Ленина п пмепя Сталина выполнили 
июньскую программу.

Рассказывая об опыте передовиков со
ревнования, газета одновременно высту
пала с критикой недочетов. Шахтер 
А. Дарсадзо выступил в газете со стать
ей «Что мне мешает в работе». Это 
письмо было обсуждено партбюро шахты 
имени Ленина, которое помогло тов. 
Дарсадзо лучше организовать свою рабо
ту. Рабкоровские бригады систематически 
проверяют отстающие участки и смены, 
выявляют причины их отставания. Ма
териалы рейдов рабкоров помещаются в 
газете. Так, бы.тп напечатаны материа
лы рейдов: «Как работает участок тов. 
Горгадзе», «Один день па участке тов. 
Л. Вашакидзе», «Почему отстает подго
товительный участок» и т. д.

В многообразном сельском хозяйстве 
Ткибульского района одно из ведущих 
мест принадлежит плодоводству. Ткибуль- 
ские колхозники дали слово товарищу 
Сталину получить в среднем с гектара 
35 центнеров плодов- Борьба за выполне
ние этого обязательства широко отра
жается в газете. Помещенные материалы 
рассказывают об итогах первых дней 
сбора богатого урожая плодов, об ухода 
за деревьями, который является первым 
условием выполнения принятого обяза
тельства.

Па шахтах и в колхозах мы с удо
влетворением часто видим конкретные ре
зультаты выступлений газеты. Но это, 
компво, не означает, что мы сумели 
сделать все, чего требуют от нас задачи 
сегодняшнего дня. Мы знаем, что у нас 
еще много недочетов, и внимание коллек
тива редакции направлено на то, чтобы 
быстрее их устранить.

В. Ш А В ГУ Л И Д З Е , 
редактор районной газеты 
«Ткибулис магароели».

Тематика городской газеты
Кутаиси — крупный индустриальный 

Центр Советской Грузии. Здесь имеются 
даодткп предприятий союзного, республи
канского и местного значения. Помснкла- 
Поа кутаисской промышленности в годы 
послевоенной сталинской пятилетки 
включает в себя такие отрасли, как ав
томобилестроение, производство горнешахт- 
иого оборудования и ряд других.

По не только промышленность определя
ет лицо города. Кутаиси вместе с тем — 
значительный культурный 'центр рес
публики. Здесь много школ и библиотек, 
нисколько музеев и клубов, педагогиче
ский институт, драматический театр.

Все это определяет тематику город
ской газеты.
■ Естественно, что главной темой газеты 
Ц'йустриального центра является сопиа- 
•шетичоекое соревнование в честь 30-летия 
Во.тикого Октября, за выполнение 
вдового плана в  7 ноября. Пропаганда 
опыта передовиков, вопросы разверты- 

Ц  ^вид соревнования, борьба за вспользо- 
' ^нио всех резервов и возможностей— вот 
что прежде всего занимает сейчас нашу 
газету.

Для того, чтобы выполнить годовой 
план досрочно, необходимо широко 
внедрить новые методы работы, новые, 
наиболее действенные формы соревнова
ния, усов вршенста овать технологический 
процесс. Популяризируя опыт работы по 
стахановс-кому наряду, газета помещает 
материалы, рассказывающие на конкрет
ных примерах о ого сущности. Так. 
з&примею. статьи «Сущность стаханов
ского наряда», «Как поднять производи- 

.ность труда?» и другие встретили 
рокий отклик среди читателей. 06 

атом говорят многочисленные письма ра
бочих и специалистов - пропзводствепнп- 
ов.

Гассказ последователя московского 
обувщика Василия Матросова, бригадира
обувной фабрики Г. Ахаладзе, пометен
ный в пашей газете, сыграл большую 
роль во внедрении на кутаисских пред
приятиях многостаночного обслуживания 
и развертывания соревнования по профес
сиям. Почия Матросова подхвачен не 
только обувщиками, но и ткачами, кон
сервщиками. швеями и строителями.

Газета следит за работой заводов и 
фабрик города. Когда в первом квартале 
в строительстве цехов, главного конвейе
ра автозавода наметилось отставание, 
газета о рган и зо вала  выездную редакцию, 
которая вскрыла причины невыполнения 
плана, организовала сбор рабочих пред
ложений. Листовки выездной редакции 
оказали стройке большую помощь. Недо
четы, о которых они сигнализировали, 
были исправлены. Сейчас на строитель
стве цехов главного конвейера планы
выполняются систематически.

В  третьем квартале предстоит оконча
ние строительства механо-сборочного и дру
гих цехов. Чтобы мобилизовать внима
ние строителей и обеспечить своевремен
ный пуск этих ведущих об’ектов. мы 
предполагаем вновь организовать на 
стройке выездную редакцию. Практика 
выездных редакций и выпуск листовок 
па стройке, кате показал опыт, полно
стью оправдывает себя.

Видное место занимают в газете во
просы партийного строительства. Каж
дые 2— 3 дня, как правило, в  газете
появляется рубрика «Партийная жизнь». 
Партийный актив города охотно уча
ствует в своей газете. Поднимая новые
вопросы, наши авторы способствуют 
оживлению внутрипартийной, пропаган
дистской и массово-политической работы 
па предприятиях города. Особое внимание 
мы уделяем вопросам улучшения партий

ной работы в цехе, участке, бригаде, 
там. где решается судьба выполнения 
плана.

Паша газета выходит на двух страни
цах. Площадь ее в связи с этим очень 
ограничена. Тем не менее мы стремимся 
отводить Должное место вопросам куль
турной жизни города. Регулярно даем 
очерки, рецензии на театральные поста
новки, литературные страницы с показом 
творчества местных молодых писателей. 
Материалы на бытовые темы, о жилищ
ном и городском строительстве читаются 
с интересом, и мы стреапгмся давать их 
регулярно. Успехом у читателя пользу
ются материалы, идущие под рубрикой 
«На городские темы». Недавно мы под
няли вопрос о плохом состоянии город
ского рынка. Бюро горкома партии щга- 
пяло специальное решение по этим ма
териалам.

Было бы неправильно умолчать о 
наших недочетах. Особетно заметны ста
ли они после всесоюзного совещания 
редакторов городских газет. Это сове
щание, так жо как п проходя
щее сейчас республиканское совещание 
редакторов городских и районных 
газет. принесло большую пользу, 
помогло нам критически оценить с-вою 
работу, увидеть в ней недочеты, наме
тать пути к  их исправлению.

С отдельными участниками всесоюзно
го совещания редакторов городских га
зет мы договорились обменяться страни
цами. посвященными рассказу о произ
водственной н культурной жизни своего 
города. Было бы хорошо организовать по
добные сменные страницы в городских и 
районных газетах нашей республики.

В. Л А Л И А Ш ВИ Л И ,
редактор городской газеты
«Индустриулц Кутаиси».

За высокий 
урожай

В ^многообразном сельском хозяйстве
Боннского района наибольший удельный 
вес имеют зерновые культуры и сахар
ная свекла. Этим культурам и уделяет 
газета «Сталииели» свое главное внима
ние.

С начала подготовки к весеннему севу 
газета наряду с оперативными материа
лами организовала выступления мастеров 
высокого урожая. В этих материалах мы 
подробно осветили опыт передовых хлебо
робов Бидзинашвилл, Калана дав и К»и- 
цинадзе, втрое перевыполнявших еже
дневные нормы. Последователей этих пе
редовых хлеборобов нашлось много.

В колхозах района были созданы сель
коровские иосты, которые сообщали редак
ции о ходе полевых работ.

Газета организовала на своих страни
цах заочную школу мастеров высокого 
урожая. Это дало в частности возмож
ность широко распространить опыт орде- 
нопоспа А. Е.тнкапгвплп, получившего в 
прошлом году 670 пептнеров свеклы п 
борющегося в этом году за получение 
900 центнеров евеклы с гектара.

В  заочной стахановской школе мы ши
роко пропагандировали также оныт ма
стера высоких урожаев кукурузы лау
реата Сталинской премии Ч. Кначахия.

Наряду с этим газета критиковала от
стающих. вскрывала недочеты в ходе но
левых работ. Так. колхоз села Нацрети 
запоздал с началом уборки хлебов. Каж
дый лишний день угрожал большими по
терями. После сигнала газеты недочеты 
были исправлены. Селькорами были также 
выявлены факты плохой организации 
труда в Ахалсопельской МТС, приводив
шие к простоям комбайнов. После вы
ступления газеты дирекцией МТС были 
приняты нужные меры.

Связь редакции с читателями помогает 
разнообразить тематику газеты. В прош
лом году колхозники села Каралоги ь сво
ем письме в редакцию справедливо упре
кали газету в том. что мы мало внима
ния уделяем культурному строительству 
на селе. Вскоре оюи же выступили в га
зете с предложением развернуть соревно
вание за благоустройство сельских цен
тров. Это предложение натпло широкий 
отклик в районе. Сами каралстцы прове
ли большие работы по благоустройству 
села —  электрифицировали его. построили 
стадаоп, озеленили улицы и площади. По 
их примеру благоустроили свое село и 
колхозники села Меджврисхешт. Такая 
жо работа проводится и в других селах 
района.

В работе районной газеты большое зна
чение имеет плановость. План работы ре
дакции ежемесячно обсуждается и утверж
дается бюро райкома партии, после чего 
редакция знакомит с этим планом актив 
газеты, дает вопкретиые задания.

Для районных и городских газет 
очень важным является вопрос об 
иллюстрациях. Пам не всегда удается 
иллюстрировать газету фотоснимками из 
местной жизни. Мне кажется своевремен
ным создать при Грузтаге, как это было до 
войны, фотохронику, которая обслуживала 
бы и районные газеты.

Ш . Ч У БИ Н И Д ЗЕ ,
редактор районной газеты «Сталинели».
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Богатый урожай хлебов вырастили колхозники артели имени Ворошилова селения 
Парцхиси Тетрнцкаройского района. Зерно первого урожая они сдают государству. 
На снимке: взвешивание и погрузка зерна для отправки на базу «Заготзерно».

Фото В. Черкасова.

На полях Хашурского района
От нашего специального корреспондента

Раннее созревание хлебов не застало 
врасплох колхозы Хашурского района. Они 
своевременно подготовились к уборке и ор
ганизованно ее цровели. Многие колхозы 
вдвое сократили сроки уборки.

Передовые колхозы одновременно с убор
кой вели обмолот и сдачу хлеба государ
ству. Образцово провел уборку, обмолот и 
сдачу хлеба колхоз «Моцииаве» селения 
Сциси. Хорошо справились с полевым!! 
работами также колхозники артелей 
«Цннсвла» селения Гвердисубаня и «Дзма- 
та оджахи» селения А хале от ели- Умело 
сочетали уборку с обмолотом колхозы 
имени Берия селения Имерлианткари, «Ци- 
тели артели» селения Напаргора и многие 
другие. К  25 июля они полностью выпол
нили план уборки и сдачи хлеба государ
ству.

Правления колхозов хорошо используют 
имеющиеся молотилки. Для того, чтобы 
обеспечить бесперебойную работу молоти
лок, они заблаговременно вывезли на токи 
снопы, сложили их, выделили для работы 
у молотилок опытных колхозников.

По имеющихся в МТС молотилок недоста
точно для быстрого обмолота всего урожая. 
Поэтому колхозы полностью используют 
все имеющиеся у них средства обмолота.

Темпы обмолота значительно повыси
лись. К 1 августа колхозники уже обмо
лотили урожай с площади 6.967 гектаров 
— 83.3 процента убранного урожая.

Хорошо организована молотьба в кол
хозах «Цители «арсквлааи» селения Тезе- 
ри и имени X V III партсе’зда селения Али. 
Токи здесь организованы в каждой поле
водческой бригаде. В селении Тезери име
ются 8 токов, которые ежедневно обмола
чивают по 10— 11 центнеров пшеницы. 20 
тонн зерпа поступает ежедневно в артель
ный амбар с 10 токов селения Али.

Колхозы 'района собрали неплохой уро
жай. Многие из них с честью выполнили 
слово, данное в. письме товарищу Сталину* 
В колхозе, «Миромели глехи» селения Земо- 
Осиаури с площади в 273 гектара получили 
по 11 центнеров зерна с га. Зерно, сдан
ное этим колхозом в счет обязательных 
поставок, ссыпается в государственные 
амбары как семенной материал.

Хороший урожай получен также в кол
хозах Теверского сельсовета. В  артелях 
«Питвли вареквлаяи», имени Сталина и 
имени Кагановича он составил 10 нептпе- 
ров пшеницы и 11 цепгперов ячменя с га.

Значительно Лучше велась в этом году 
борьба с потерями. Составляя акты об 
окончании уборки, сельсоветы строго сле
дят за тем, чтобы па полях не осталось 
опавших колосьев. В артели «Ахали гза» 
селения Адзвиси сельсовет забраковал

7 гектаров убранной пшеницы и предложил 
правлению колхоза провести вторичный 
сбор колосьев. Вторично пришлось собп- 
)>а т ь  колосья также в  бригадах Г. Бероза- 
игвили. М. Чкуаселн и Н. Бабпатпвили в 
колхозе «Цители варегсвллви» селения Те
зери.

С большой ответственностью подошли 
колхозники к выполнению своих обяза
тельств перед государством.

В прошлом году некоторым колхозам бы
ла выдана семенная ссуда. Сейчас они с 
благодарностью возвратили государству по
лученную ссуду. Колхозы «Коминтерн» 
селения Патара Хавлети. имени Молотова 
селения Чорчаяа, имени 26 комиссаров се
ления Дади-Сативо и другие полностью 
вернули свой долг государству с первою 
же обмолота.

Быстро идет сдача хлеба я  в счет обяза
тельных поставок. Твердо помня первую 
колхозную заповедь, правления многих ар
телей организовали вывоз хлеба па пунк
ты «Заготзерно» прямое токов. План обяза
тельной поставляй хлеба колхозы выполня
ли к 29 июля-

Оурамский я  Томский пункты «Затсугеер- 
но» сумели хорошо подготовиться я  органи
зовать прием зерна нового урожая. Склад
ские помещения, весы, .табораторпое обо
рудование— «ев было заранее’ проверено, 
отремонтировано.

Привозимое в этом году колхозниками 
зерно отличается высоким качеством- Б 
единичных же случаях, когда привезенное 
зерно оказывается не соответствующим 
кондипии, к о л х о з н и к а м  дается возможность 
па карантинном пункте просушить и очи
стить его.

Несколько дней назад артель «Цители 
ляшкари» доставила на Томский ссыпной 
пункт 4 тонны пшеишш. Зерно было сы
рым. На карантинном пункте колхозникам 
выдали брезенты. В  течение дня зерно бы
ло просушено л одапо г о с у д а р с т в у . Спустя 
2 дня артель «Цители меурне» селения 
Цагвли привезла 2 тонны плохо очищвтпм- 
го зерна. Колхозникам предоставили триер, 
и после очистки они едали зерно.

Отдел сельского Хозяйства райисполком! 
только 28 июля получил сведения о кате
гории, к которой относятся колхозы района 
по сдаче натуроплаты за работу МТС- По
этому колхозам с опозданием были вруче
ны счета. Несмотря на это, многие колхоз
ники авансом свезли хлеб в счет натуроп
латы.

Колхозы района досрочно выполнили 
план хлебосдачи государству.

С. С А Н Д А Д ЗЕ .

Государственное страхование в Грузии
В годы предвоенных сталинских пятиле

ток государственное страхование в СССР  
получило широчайший размах. Призванное 
оберегать общественную, социалистическую 
собственность и личное имущество трудя
щихся, государственное страхование стало 
одним из условий дальнейшего роста и 
улучшения социалистического сельского 
хозяйства, укрепления животноводства, ох
раны хозяйств колхозов и колхозников от 
погледствнй пожаров, падежа скота и ДРУ* 
гих стихийных бедствий.

Перед началом Великой Отечественной
войны, по данным Главного управления 
Госстраха СССР, только по обязательному 
окладному страхованию было застраховано 
имущество 236 тысяч колхозов и 26,4 мил
лиона хозяйств отдельных граждан. За 
страховано было более 100 миллионов го
лов скота, 120 миллионов гектаров сель
скохозяйственных культур. В  1940 году по 
договорам добровольного страхования было 
застраховано 28 миллионов гектаров сель
скохозяйственных культур и 34 миллиона 
голов скота.

Советская власть путем государственного 
страхования оказывает огромную матери
альную помощь колхозам и трудящимся, 
застрахованное имущество которых подвер
гается каким-либо стихийным бедствиям. 
За 5 лет, с 1941 по 1945 г., в тяжелые 
годы Отечественной войны, страхового воз
мещения было выплачено по всем видам 
страхования около 6 миллиардов рублей. 
Только по Грузинской ССР за это время 
выдано колхозам страхового возмещения 
более 164 миллионов рублей, а населению 
— около 73 миллионов рублей.

Осуществление послевоенного пятилет
него плана восстановления и развития на
родного хозяйства СССР требует от органов 
государственного страхования всемерного 
улучшения и расширения работы, значи
тельного увеличения об’ема деятельности.

Органы Госстраха должны стать сейчас 
еще более действенным орудием укрепле
ния колхозного производства, охраны об
щественной, социалистической собственно
сти и личного имущества населения.

Однако практика работы органов Гос
страха Грузинской ССР свидетельствует о 
том, что у  нас еще много крупных недо
четов, основным из которых является то, 
что добровольное страхование еще не по
лучило широкого размаха.

В 1916 году план по всем видам добро
вольного страхования выполнен лишь на

92,6 проц. План первого полугодия нынеш
него года выполнен на 91,9 проц.

Плохо поставлена работа по доброволь
ному страхованию в Карельской, Казбег- 
ской, Квемо-Сванетской, Сагареджойской, 
Богдановской, Тианетской, Сигнахской, Ца- 
герской, Аспиндзской, Ахалкалакской, Ах- 
метской страховых инспекциях.

Ничем иным, как бездействием работни
ков ряда районных страховых инспекций, 
нельзя об’яснить тот факт, что за полуго
дие не оформлен ни один договор по до
бровольному страхованию животных у на
селения Адигенского, Аспиндэ:кого, Бол- 
нисского, Гегечкорского, Каэбегского, 
Каспского, Цагерского, Цалкского Чиа- 
турского, Чхороцкуского районов. Анало
гичное положение имеется по добровольно
му страхованию домашнего имущества в 
Аспиндэском, Ах метеком, Богдановском, 
Мариеульском, Каэбегском, Гэрдабанском, 
Квемо-Сванетском и Тианетском районах.

Работники Казбегской, Карельской, К ве 
мо-Сванетской и Цагерской районных ин
спекций Госстраха не заключили в первом 
полугодии ни одного договора по добро- 
вольиму страхованию жизни.

Такое недопустимое отставание в выпол
нении планов государственного страхования 
об’ясняется неудовлетворительной работой 
некоторых финансовых и страховых орга
нов.

В  выполнении планов по добровольному
страхованию болвшое значение имеет свое
временное укомплектование агентской сета. 
Однако в ряде районов— Чхарском, Чхороц- 
куском, Душетском, Карельском, Гарда- 
байском, Ахалцихском и Богдановском до 
сих пор нет ни одного освобожденного 
страхового агента.

Систематическое и успешное выполнение 
планов в ряде страховых инспекций об’яс
няется, прежде всего, наличием укомплекто
ванной агентской сети и, главным образом, 
тем, что в этой сети работают квалифициро
ванные, энергичные, заслуживающие обще
ственного доверия люди, сочетающие свою 
организационную работу с раз’ясннтельной.

Важной задачей работников Госстраха 
является борьба с неосновательными вы 
платами страхового возмещения и имею
щейся в ряде районов высокой убыточно' 
стью по страхованию животных. Так, в Ван- 
ском районе в 1946 году поступило по до
бровольному страхованию животных 141.200 
рублей страховых взносов, а выплачено

149.600 рублей, в Кварельском районе вы
плачено 249 тысяч рублей—значительно 
больше, чем поступило взносов. Высокая 
убыточность имела место также в Гегеч- 
корском. Зугдидском, Ланчхутском, Ца- 
ленджихском районах.

Важным условием для успешного разви
тия добровольного страхования является 
необходимость большего внимания и прояв
ление инициативы со стороны правлений 
колхозов.

В  Телавском районе колхоз «Моцииаве» 
застраховал в добровольном порядке посе
вы сельскохозяйственных культур. В  рай
оне был град, от которого пострада ля за
страхованные культуры. Колхоз получил 
страховое возмещение по обязательному 
страхованию в размере 145,8 тыс. рублей 
и кроме того по добровольному страхова
нию 673,4 тыс. рублей.

Другой пример: в Сагареджойском рай
оне правление колхоза им. Фрунзе не за
страховало своего имущества в доброволь
ном порядке. У  этого колхоза пострадало 
от града 402 гектара зерновых культур. 
Колхозу выплачено страховое воз
мещение по обязательному страхованию в 
размере 14,3 тыс. руб. Если бы эта пло
щадь была застрахована в добровольном 
порядке, то колхоз получил бы еще около 
500 тыс. рублей.

В нюне с. г. Совет Мнистров Грузинской 
ССР рассмотрел вопрос о недочетах по до
бровольному страхованию и принял поста
новление, в котором намечены конкретные 
мероприятия по улучшению страхового де
ла.

Необходимо укомплектовать сеть освобо
жденных страховых агентов и закрепить за 
каждым из них определенные сельсоветы; 
обеспечить страховых агентов инструкта
жем, усилить массово-раз’ясннтельную ра
боту среди колхозников и населения по во
просам добровольного страхования, обес
печить в ближайшее время заключение до
говоров добровольного страхования сель
скохозяйственных культур, продукции, 
животных, имущества.

Работники финансовых и страховых орга
нов Грузинской ССР должны использовать 
имеющиеся у  них возможности для выпол
нения планов по всем видам государствен
ного страхования.

И. КА Л А Т О ЗИ Ш В И Л И , 
начальник Управления госстраха 
Грузинской ССР,.’,.



В Совете Безопасности
НЬЮ-ЙОРК, 5 августа. (ТАСС). Вчера 

яа заседании Совета Безопасности про
должалось обсуждение греческого вопро
са, причем большинство членов отклонило 
резолюцию Советского Союза, предлагаю
щую ряд мероприятий по восстановлению 
шгра ва Балканах.

В  начале вчерашнего заседания совет
ский представитель А. А. Громыко в 
своем выступлении вновь отметил, что 
советские рекомендации обеспечивают 
урегулирование греческого вопроса. Одна
ко большинство членов Совета 9 голоса
ми отклонило резолюцию в пелом, только 
делегат Полыни поддержал ее.

После того как голосование было закоп
чено, польский представитель Ланге пред
ложил компромиссную резолюцию, вклю
чавшую только те рекомендации, которые 
были ранее приемлемы для большинства 
д елегат, в том числе английских и аме
риканских. Однако английский представи
тель Кадоган и представитель Соединен
ных Штатов Джонсон выступили против 
предложения Лаиге, утверждая, что при
нятие этой ограниченной резолюции бы

ло бы хуже, чем непринятие никакой ак
ции.

В начале заседания председательствую
щий Эль-Хури сообщил о поступлении 
телеграммы от премьер-министра Индоне
зийской республики, уведомляющей о по
лучении резолюции Совета Безопасности, 
в которой содержится рекомендация пре
кратить военные действия. Эль-Яури также 
заявил, что он получил сообщение от гол
ландского посла, в котором говорится, что 
приказ о прекращении огня отдай 4 ав
густа в 17.00 по Грпявичу.

Затем представитель Австралии Ходж
сон заявил, что голландские власти за
держали передачу письма Совета Безопас
ности официальным представителям Ин
донезийской республики. Ходжсон предло
жил, чтобы председатель Совета провел 
совещание е генеральным секретарем о 
том, чтобы направить представителя ор
ганизации Об’единенных наций в Индоне
зию, чтобы он держал Совет Безопасности 
в курсе дела. Эль-Хури 
это выполнит.

заявил, что он

Английская печать об экономических 
затруднениях в Англии

ЛОНДОН, 2 августа. (ТАОС). Газета 
«Дейли геральд» сообщает, что вчера на 
совещании английского кабинета был окон
чательно разработан план мероприятий в 
предвидении экономического кризиса. Пре
мьер-министр, пишет газета, заявит на 
следующей неделе о резком сокращении 
многих видов снабжения. Он обратится ко 
всей стране с призывом об увеличении про
изводства и сокращении второстепенных 
заграничных расходов. Газета указывает 
далее, что в настоящею время создалась 
ситуация, которая, «если не будут при
няты меры, приведет к  истощению амери
канского займа к концу сентября. Даже 
при теперешних темпах расходования зай
ма он‘будет истощен к концу декабря или 
даже раньше. Это является причиной то
го, что суровые меры, о которых об’явило 
правительство, будут введены в действие 
немедленно»-

Все газеты сообщают о вчерашнем 
Чрезвычайном совещании представителей 
английских профсоюзов и лорда предсе
дателя совета Моррисона, министра снаб
жения Уилмота и министра труда Айзекса. 
Газета «Дейли геральд» пишет, что пра
вительство крайне нуждается в поддержке 
рабочих и поэтому намеревается немедлен
но обратиться к ним через английские 
профсоюзы. Газета «Дейли телеграф эид 
Моршшг пост» заявляет, что на основания 
некоторых признаков, отмечавшихся во 
время совещания, считают, что не только 
в угольной, но и и других отраслях про
мышленности потребуется увеличение ра
бочего дня.

«Дейли экспресс» и «Дейли телеграф 
эид Морнилг пост» сообщают, что прави
тельство серьезно рассматривает план при
нудительных сбережений наряду с другими 
чрезвычайными финансовыми мероприя
тиями.

Газета «Ньюс кроннкл» подчеркивает, 
что «английское министерство финансов 
серьезно встревожено тем темпом, которым 
расходовались доллары за последние две 
недели». Политический обозреватель газе
ты «Дейли экспресс» высказывает пред
положение ,что создавшаяся ситуация мо
жет вынудить министра финансов Даль
тона ввести чрезвычайный бюджет осенью 
текущего года.

Газета «Дейли уорквр» отмечает, что 
на совещании парламентской фракции лей
бористской партии Эттли в  некоторой сте
пени учорепнл уверенность в том, что пра
вительство сможет справиться с положе
нием и разработать соответствующую по
литику на период кризиса. «Но сейчас,—  
пишет газета,— это доверие начинает ис
чезать. Известно, что американское давле
ние на правительство все время усилива
емся и значительного сокращения числен
ности армии не ожидается. Растут опасе
ния, что плац национализации железоде
лательной и стальпой промышленности не 
будет проведен в жизнь»- Газета пишет, 
что организованные рабочие ожидают энер
гичных мер против спекулянтов , внутри 
Англии, демобилизации в широтапб мас
штабах, радикального изменения внешней 
политики и установления тесной дружбы 
с Советским Союзом.

Совещание американских политических 
деятелей в Париже

ПАРИЖ, 5 августа. (ТАОС). Агентство 
Франс щмсс сообщает, что вчера проис
ходило важное совещание американских 
политических деятелей, находящихся в 
настоящее время в Париже.

После предварительных переговоров, 
которые происходили между Ксффери и 
Дугласом, оба американских посла в Па
риже и в Лондоне совещались с заме
стителем государственного секретаря по 
экономическим вопросам Клейтоном и

оккупационных сил в Германии Робером 
Мэрфи.

Утверждают, что на повестке дня сто
ят европейские вопросы в их совокупно
сти. Положение Англии будет освещено 
Дугласом, проблемы, касающиеся Фели
ции, —  Кеффсри. связь этих вопросов с 
реорганизацией и оккупацией немецких 
зон будет освещена Мэрфи. Клейтцн, 
близко следивший за работой Экономиче
ской комиссии для Европы ООН, будет 
в основном исполнять координирующую

политическим советником американских роить.

К ВОИНЕ 
В ИНДОНЕЗИИ
ЗАЯВЛЕН И Е СУКАРНО
И Ш АРИФУДДИНА

ГААГА, 5 августа. (ТАСС). По сообще
ниям печати, президент Индонезийской 
республики Сукарно немедленно по озна
комлении с решением Совета Безопасно
сти обратился по радио ко всем воору
женным силам республики с призывом 
прекратить военные действия.

Выступивший по радио премьер-ми
нистр Шарифуддин заявил, что респуб
лика желает, чтобы голландско-индоне
зийский конфликт был решен арбитраж
ной международной комиссией. Шарифуд- 
дин настойчиво потребовал, чтобы в це
лях осуществления решения Совета Безо
пасности все войска были возвращены 
на исходные позиции, чтобы были ос
вобождены все .военнопленные, «оста
новлена рестгубликаяская администрация, 
прекращена поддержка сепаратистского 
движения.

Шарифуддин послал тедеграмму Со
вету Безопасности, в которой заявил, что 
республика принимает решение Совета 
Безопасности.

Н АМ ЕРЕНИ Я ГОЛЛАНДЦЕВ
ПЬЮ-ПОРК, 5 августа. (ТАОС). Как 

передает батавский корреспондент агент
ства Аосотпиэйтед пресс, голландская ар
мия и флот об’явили, что они намерены 
продолжать оккупацию районов Индоне
зии, занятых ими за 15 дней военных 
действий. В приказе по армии говорится, 
что в будущем операции будут ограничи
ваться «поддержанием закона л порядка» 
па занимаемой голландцами территории 
Суматры, Явы и Мадуры.

В голландских кругах указывают, что 
голландский Флот - будет попревшему пат
рулировать моря, с тем, чтобы не допус
тить ведения республиканцами торговли 
без согласия голландцев. Голландцы бу
дут попрежнему захватывать каучук, 
сахар, хинин и другие материалы.

ГОЛЛАНДСКИЕ ВЛАСТИ
ГОТОВЯТ ОТПРАВКУ НОВЫХ  

ВОЙСК
ГААГА, 5 августа. (ТАСС). По сооб

щению газеты «Де Ваархейх», голланд
ские власти готовят к отправке -в Индо
незию для подкрепления своей армии 
новые контингенты войск и запасы ору
жия. Сообщается, что для этой цели 
будет использовал корабль «Саларуа».

Турция и С Ш Д
НЫО-ЙОРК, 4 августа. (ТАСС). Как 

передает анкарокий корреспондент газе
ты «Нью-Йорк тайме’», в авторитетных 
кругах сообщают, что турецкое прави
тельство намерено просить Международ
ный банк реконструкции и развития о 
предоставлении ему займа в размере 
200—400 миллионов долларов.

Иностранная хроника
•  Как сообщает агентство Рейтер, на

чальник английского имперского генераль
ного штаба фельдмаршал Монтгсхмери при
был вчера из Австралии в Сингапур.

•  На-днях в Пирей прибыл американский 
пароход с автомашинами и другими воен
ными материалами для греческой армии.

•  Недавно английская служба безопас
ности арестовала и перевела в австрийскую 
тюрьму бывшего начальника гестапо в 
Вильнюсе Франца Мурера. Он обвиняется в 
участии в массовых убийствах жителей 
Вильнюса в 1941 году.

•  4 августа ночью в подвальных поме
щениях занятого англичанами венского 
отеля взорвались две бомбы. Взрывы вы
звали пожар и причинили некоторые по
вреждения. (ТАСС).
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Приемные экзамены 
в вузах

В  высших учебных заведениях Тбилиси 
закончилась первая неделя приемных эк
заменов. Уже прошли экзамены по гру
зинскому и русскому языкам, математи
ке, истории народов СССР, географии и 
ряду других предметов.

В  Тбилисский государственный универ
ситет имени Сталина на 1.025 вакансий 
подано 2.710 заявлений— на 1.100 больше, 
чем в прошлом году. Около 300 юношей 
и девушек, окончивших среднюю школу с 
золотыми и серебряными медалями, и 77 
демобилизованных воинов с аттестатами 
отличника зачислены в университет без 
экзамена. Это первые студенты нового 
набора.

Большинство молодых людей стремится 
на физико-математический, химический, 
исторический, юридический, филологиче
ский факультеты и факультет востокове
дения. Количество поданных заявлений на 
эти факультеты намного превышает число 
вакансий. Много заявлений подано на но
вые отделения—истории ВКП (б), полит
экономии, логики, впервые открытые в 
этом году на историческом, экономиче
ском и философском факультетах.

Приемные экзамены в университете про
длятся до 17 августа. На юридическом 
факультете экзамены закончились, закан
чиваются на историческом.

Ректор университета действительный 
член Академии наук Грузинской ССР
H. Н. Кецховели огласил список студен
тов, зачисленных на юридический факуль
тет. На этот факультет принято 75 чело
век.

В Грузинском политехническом инсти
туте имени Кирова на 675 мест подано
I.223 заявления. Экзамены в институте на
чались письменными работами по грузин
скому и русскому языкам. На всех фа
культетах закончились письменные рабо
ты по математике, на строительном фа
культете— по черчению и рисованию.

Институт инженеров железнодорожного 
транспорта имени Ленина принимает в 
этом году 300 студентов, заявлений же 
поступило 520. Письменную работу по ма
тематике написали на «отлично» участ
ник Отечественной войны орденоносец 
Н. Вилов, А. Робакидзтг, Ч. Микая, Г. Шер- 
мадннова, Ю . Тхелидзе и др.

Большое количество заявлений подано в 
Сельскохозяйственный институт имени 
Берия— 1.366 на 425 вакантных мест. На 
грузинское и русское отделения субтро
пического факультета подано до 200 
заявлений. Много заявлений подано также 
на лесной, технологический и садозо-ви- 
ноградарский факультеты.

Детский туризм
С каждым годом расширяется такая ин

тересная форма отдыха школьников, как 
детский туризм. В  летние месяцы поц-

Тбилиси. На улице Ленина. Фото Г1. Шнайдера.

Кино-фотодокументы
В прошлом1 году в Тбилиси был органи

зован Центральный государственный ар
хив кино-фотодокументов.

В архиве концентрируются документаль
ные материалы— фотографические снимки 
(позитивы и негативы), фонографические 
записи и кинопленка. За небольшой срок 
архив собрал значительное количество ма
териалов, относящихся к различном пе
риодам истории Грузии и Закавказья.

Хранящиеся в архиве фотодокументы 
представляют выдающийся исторический и 
краеведческий интерес. Фотографии ото
бражают старый Тбилиси, быт, костюмы 
отдельных социальных групп, старинные 
постройки.

Богато представлена в фотоотделе эпо

ха социалистического строительства в 
Грузии, в особенности в соды сталинских 
пятилеток.

Фотограф Н. Сагарадзе передал архиву 
ценную коллекцию фотографий. В  коллек
ции до семи тысяч снимков, начиная с 
80-х годов прошлого века. Среди них— 
неизвестные фотографии писателей, арти
стов и общественных деятелей —  Акакия 
Церетели, И. Евдошвилн, Ладо Месхи- 
швилн и других; много снимков, сделан
ных в первые годы установления в Грузия 
советской власти,— митинги н демонстра
ции, военные парады, строительство фаб
рик и заводов.

Архив систематически пополняется но
выми документами.

АНДРЕ СИМОН О ПАРИЖСКОМ СОВЕЩАНИИ
Известный чехословацкий публицист Андре Симон опубликовал в журнале «Твор- стремившегося к господству над Европой, 

ба» статью о парижском совещании, на котором обсуждался «план Маршалла».
Будучи свидетелем того, что происходило на этом совещании, Симон описывает свои 
впечатления.

Поднялся делегат Голландии д-р Ганс 
Гиршфсльд и спокойно заявил: Немецкая 
экономика должна быть включена в евро
пейское хозяйство. В  это время па буль- 
ватхих газетчики выкрикивают: «Голлан
дия начала войну против Индонезии!» 
Лотом медленно встал греческий делегат. 
Он нежно улыбается и говорит: План
Маршалла—это доказательство великоду
шия США. Между тем, в тот же день 
английские газеты писали, что в грече
ских! тюрьмах томятся 62 тысячи аптифа- 
шистов, боровшихся против Германии. 
'Затем делегат Великобритании, председа
тель так называемого «комитета евро
пейского сотрудничества», сэр Оливер 
Фрэнкс обратил внимание своих коллег 
на то. что парижское совещание не на
правлено против кого-либо и что Англия 
питает самые прекрасные чувства ко 
всем народам. Когда сэр Оливер Фрэнкс 
произносил эти слова, то в 27 километ
рах от Палестинского побережья шесть 
английских военных судов атаковали паро
ход «Экзодус», который вез в Палестину 
еврейских переселенцев. Один переселе
нец был убит, 5 лаходились при смерти, 
20 получили тяжелые ранения и 100—  
легкие. В своей речи французский деле
гат Альфан подчеркнул, что Франция ие 
желает ничего иного, кроме мира и са
мых тесных торговых связей со всеми 
пародами, а президент Вьетнама Хо Ши
мми в это время заявил, что до тех нор, 
пока Франция не прекратит военных дей
ствий против Вьетнамской республики, 
мира между обоими государствами не бу
дет. Португальский делегат трогатель
ными словами выразил Америко благо
дарность и высказал уверенность «в ве
ликой спасительной миссии парижского 
совещания». В Лиссабоне в это время д-р 
Салазар говорил о том. что между Аме-

чен договор о союзе. В тот же, наверное, 
час одна американская газета писала, 
что Салазар держится у власти только 
благодаря жестокой диктатуре и что 
тюрьмы в Португалии переполнены. Ту
рецкий представитель присоединился к 
мнению предыдущих ораторов и подтвер
дил. что «без немецкой экономики Евро
па не выздоровеет». В  тот момент, на
верное, фон Пален . вспоминал о том, 
как турецкое правительство разрешило 
немецким судам пройти через Черномор
ские нроливы. чтобы принять участие 
в нападении на Крым.

Вот вам физиономии представителей 
шести из шестнадцати участников па
рижского совещания, пишет Симон. Двое 
из них ведут открытую колониальную 
войну, третий ведет необ’явдец'ную ко
лониальную войну, четвертый продолжа
ет террористическую войну, а в  пятом 
государстве царствует жестокая дикта
тура. Шестое же государство—Турция-— 
помогало Германии во время войны. Все 
эти джентльмены, собравшиеся в Пари
же. говорят о цивилизации, а  взоры их 
устремлены на Вашингтон, который под
держивает и направляет колониальные 
войны, поощряет режим Террора.

В первые дни, продолжает Симон, в 
Париже был густой туман, потам стало 
ясно, что речь идет о возрождении не
мецкого военного потенциала, что план 
Маршалла имеет в виду не помощь Ев
ропе. а помощь Германии. План Маршалла 
представляет собой не что иное, как 
усовсршепствовазше доктрины Трумэна, 
которая заключается в экспорте капитала 
из Соединенных Штатов.

Далее Симон говорит о том, как во 
время воины демократические силы и 
прежде всего коммунисты и профсоюзные 
оиг? чизации оказывали серьезный отпор

стремившегося лишить суверенитета эти 
европейские страны и взять под свой 
контроль экономику Европы. Если поли
тика Соединенных Штатов, пишет Симон, 
направлена к ограничению свободы на
родов, преследует цель экспорта амери
канского капитала, то внешняя политика 
Советского Союза, наоборот, направлена 
к тому, чтобы всем народам, в том числе 
и самым малым, была дана возможность 
самостоятельно жить и самостоятельно 
решать жизненные вопросы, касающиеся 
их стран.

Парижское совещание, пишет в заклю
чение Симон, должно было дать надеж
ды европейским государствам на то. что 
их серьезные экономические затруднения 
будут скоро преодолены при помощи 
США. А между тем, .после парижского 
совещания к этим трудностям прибавился 
еще призрак возрождения экономической 
мощи немкчцгзих капиталистов, призрак 
возрождения их агрессивной политики. 
Можно подумать, что парижское совеща
ние было созвано для того, чтобы могла 
повториться история...

Парижское совещание находится в яв
ном несоответствии с желаниями народоз 
Европы, стремящихся обеспечить спо- 

1. к о иное развитие мира . и гарантировать 
каждому народу возможность строить 
свой дом по собственному желанию. Не
участие славянских народов и других 
государств в парижском совещании явля
ется самым сильным выражением под
линных стремлений всех народов. _ Аме
риканская политика в Рурской области 
открыла глаза многим нз тех. кто до 
последнего времени верил в спаситель
ную
что делегаты Франции, Англии и других 
стран, присутствовавшие на парижском 
совещании, подчинятся американскому

ростки от 14 до 18 лет отправляются в 
походы по Грузии. Во время похода они
знакомятся с природными богатствами рай
онов республики, с памятниками матери
альной культуры.

В этом году инспекция физического вое 
питания Тбилисского отдела народного об 
разования организовала 4 тридцатиднев
ных экскурсии школьников но разным 
маршрутам, охватывающим районы Восточ
ной и Западной Грузии.

Одна группа девочек, выехав в Гори и 
ознакомившись там с историческими ме
стами, прошла через Атенское ущелье к 
высокогорному Табацкурскому озеру и по
сле остановки в Бакуриани вышла в Бор
жоми, где останется на 7—8-дневный от
дых. Вторая группа школьниц совершает 
поход по маршруту Кутаиси —  Маяков- 
ски —  Саирме —  Абастумани — Ахалци- 
хе и через Боржоми возвратится в Тби
лиси. Группа мальчиков предприняла по
ход по Абхазии и, перевалив через Клу- 
хори, посетила Теберду. Юные натурали
сты Тбилисской агробиостанции выехали 
йа экскурсию по побережью Черного моря.

Такие же походы и экскурсии соверша
ют и учащиеся отдельных тбилисских школ 
— 9-й мужской, 16-й женской, 4-й жен
ской и т. д.

Юные туристы, отправляясь в поход, 
получают все необходимое снаряжение, 
походную одежду, обувь, а также продук
ты питания. С  туристами в поход идут 
педагоги—преподаватели истории и гео
графии, врачи, альпинисты.

Группа активистов Центральной дет
ской технической станции и 28 активи
стов детской технической станции рай
она имени Ленина посетят Москву и 
Ленинград, учащиеся 31-й женской школы 
выедут в Армению, осмотрят Ереван и 
озеро Севан.

Шоколадная фабрика
В районе Навтлуги идет строительство 

шоколадной фабрики. Строительные работы 
подходят к концу, здание подведено под 
крышу. В  скором времени начнется мон
таж оборудования, уже прибывшего на 
стройку.

Фабрика будет выпускать шоколад в 
плитках, шоколадные конфеты, а также 
шоколадную массу для других кондитер
ских фабрик Тбилиси, имеющих шоколад
ные цехи.

Новые жилые дома
На-днях йа заводе имени Димитрова 

будет заселен новый жилой дом, по
строенный в рабочем поселке. Трехэтаж
ное здание имеет 60 комнат с централь
ным отоплением. В поселке развернулось 
также строительство второго трехэтажно
го здания, жилая площадь которого со
ставит 2.000 квадратных метров. В  нем 
будет 48 квартир по 2 и 3 комнаты.

Недавно закончилось строительство 
двухэтажного жилого дома. Такой же 
жилой дом будет готов в первых числах 
сентября. К  30-й годовщине Октября за
кончится строительство третьего дом?.

Возобновлено строительство большого 
пятиэтажного здания на улице 5 декабря. 
В этом доме будет до 150 комнат со все
ми удобствами и центральным отоплением;

П О  Г О Р О Д У
•  А Р Х И Т Е К Т У Р Н Ы Е  О ГР А Д Ы  для 

скверов у  моста имени Бараташвили и 
на площади Героев готовят инструменталь
ный завод и завод имени 26 комиссаров 
по заказу исполкома городского Совета.

•  Н А  Э К С К У Р С И Ю  В  М О С К В У  И 
Л Е Н И Н Г Р А Д  выехала группа молодых 
рабочих Тбилисского железнодорожного 
узла— паровозников, вагонников, движен
цев. В группе— 38 человек. к

•  ВО С ЕМ Ь  Т Ы С Я Ч  Д Е Р Е В Ь Е В  сосны, 
кедра, кипариса, клена, ореха н акации 
посажено в текущем году на склонах го
ры Мтацминда. Осенью посадка декоратив
ных растений будет продолжена.

•  Н О ВУ Ю  Ш К О Л У  открывает школь
ный отдел Закавказской дороги при путе- 
ремонтном заводе.

циной и Португалией скоро будет заклю- I натаску американского империализма,

Хевсурское фехтование
Хевсурское фехтование—один из интерес

нейших видов грузинского народного спор
та—долгое время никем не изучалось. М е
жду тем, богатство и разнообразие приемов 
делают этот вид спорта прекрасным сред
ством физического воспитания молодежи.

Несколько лег назад хевсурскнм фехто
ванием заинтересовался аспирант Грузин
ского института физкультуры В. Элашвили.
Выезжая в Хевсуретию, он собрал много

материалов о фехтовали* у хевсур *  в  мае 
месяце нынешнего года в Ленинграде за
щитил кандидатскую диссертацию ал эту 
тему.

В  настоящее время той. Элашвили рабо
тает над тем, чтобы придать хевсурскому 
фехтованию более четкие организационные 
формы, способствующие распространению 
этого вида спорта.

Сегодня в театрах и кино
Летний театр Груз филармонии —  джаз Молдавской

ССР.
В  КИ Н О ТЕАТРАХ: им. Руставели —  «Балерина»; 

«Октябрь»—«Свинарка и пастух»; «Амирами» в эюотем 
помещешт—«Без вины виноватые», в летнем помет.—  
«Весна»; «Комсомолец» л зимнем иоиещешж—«Сестра 
его дворецкого», в летнем помещ.— «Иудушка Голов
лев»; «Спартак»— «Анаит»; им. 26 комиссаров в зимнем 
помещ.— «Весна»; «Колхозник»— «Анаит»; театр кино
хроники— «11ауха и техника» №  5 1947 г. я  «Пионерия» 
№  5—6 1947 г.; парк культуры и отдыха (плато фу
никулера)—«Где моя дочь?»; клуб им. Ворошилова —  
«Похождения Насрэддина».

П РО ГР А М М А  Р А Д И О П Е Р Е Д А Ч  
ГР У З И Н С К О Г О  РА Д И О КО М И Т ЕТ А

; на 7 августа 
По радиостанциям на волнах ГЯ Я  

и 49,59 метра и по городской 
трансляционной сети 

17.20—еямфомческий концерт. 17.40 —  передач» дм 
детей младшего возраста. 18.20—концерт. 19.15—опер
ная музыка, а программе отрывки на оперы Бизе «Кар. 
мен». 20.30—концерт лептой музыки. 21.05»—отрывок 
из романа М. Шолохова «Они сражались за релиту». 
23.00—концерт.

Зам. ответственного редактора
А. С. ХМЕЛЬНИЦКИЙ,

Ш АХМ АТЫ

турнир
кандидатов в мастера

4 августа доигрывались неоконченные 
партии. Петросян выиграл у  Буслаева и 
свел вничью партию с Александровым, 
тем самым закрепив за собой лидерство и 
все шансы на первое место.

На остальных досках Пирцхалава выи
грал у Солманиса и проиграл Липницкому, 
Буслаеву и Левитасу, Гонгадзе сыграл 
вничью с Левитасом и Буслаевым.

В  предпоследнем, 14 туре Солманис 
выиграл у Левитаса, Буслаев проиграл 
Щербакову, партии Петросян — Шишов, 
Александров— Пирцхалава и Айрапетов —

„ мч,1!'',!,, “  Х Г п т п л  ; Тер-Логосов закончились вничью.МИССИЮ плана М а р ш а л л а .  Возможно. | Тдким образо^  перед последнИМ тур0М!
который играется сегодня, положение 
участников турнира следующее:

  _____  Петр ост — 11 очков, Шишов— 10 очков,
плану, однако народы остальной Европы Лнпницкий—8'А  очков и 2 отложенные.

с том,, чтобы за Солманис и Щербаков —  по 9*/г очков.не могут примириться
их СПИНОЙ снова выросла немецкая оиас- Остальные участники турнира значительно

(отстали от этой группы.пость.

Доклады и лекции
*  Сегодня, в 6 часов вечера, в зале парткабинета 

Молотовского Р К  ТО КП (б ) Грузин (ул. Хетагурова, 2) 
состоится лекция тов. Барамидзе на груз, языке на 
тему: «Организационные принципы большевистской пар
тии». Вход свободный.

ГР У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я
Летний театр и сад 

(Плехановский пр., 123).
7, 8 и 9 августа

Г а с т р о л и  
ГО С У Д А РС Т ВЕН Н О ГО  Д Ж А З А  

М О Л Д А ВС КО Й  ССР 
Художественный руководитель- 

композитор Шико А р а н о в. 
С о л и с т ы  д ж а з а :

Янина Левицкая и Рудольф Каплапский 
(пение)

Розалия и Даниэль Зельцер, Нини и 
Леонид Райт, Семен Бродов (балет). 

Конферансье Я. Кабак.
Начало в 9 час. вечера.

Билеты продаются. 
Прием заявок на коллективное 

посещение.

30 августа с. г., в гор. Тбилиси, пр.
Руставели, 5, в помещении клуба Ц К  
профсоюза медсантруд им. Ворошилова 

созывается 
I I I  С ’ЕЗД  П РО Ф С О Ю ЗА  РА БО Т Н И К О В  

М ЕД И КО -С А Н И ТА РН О ГО  Т РУ Д А  
ГР У ЗИ Н С К О Й  ССР.

В  порядке дня с’езда:
1. Отчет о работе Ц К профсоюза мед

сантруд (докладчик т. С. Г. Кобаладзе).
2. Отчет о работе ревизионной комис

сии (докладчик т. Ш. М'. Коридзе).
3. .‘ Выборы Центрального комитета и 

ревизионной комиссии.
Президиум Ц К  профсоюза работников 

медико-санитарного труда 
Грузинской ССР.

М О С КО ВС КИ Й  О РД ЕН А  Л Е Н И Н А  
А В И А Ц И О Н Н Ы Й  И Н СТИ ТУТ  
им. С Е Р ГО  О Р Д Ж О Н И К И Д З Е  

(заочное отделение) 
производит прием на все курсы 

по специальностям: авиа-моторостроение, 
самолетостроение, авиационное 

. оборудование.
К  заявлению на имя директора инсти

тута прилагаются следующие докумен
ты: подробная автобиография, аттестат о 
среднем образовании, справка о месте 
жительства и месте работы, четыре фо
токарточки, справка о состоянии здоро
вья.

Документы направлять по адресу: 
г. Москва-171, п/ящ. 4023, или по адре
су: учебно-консультационный пункт гор. 
Тбилиси, ул. Камо, 70, авиатехникум.

Дирекция.

Гр. М ЕК А Н Ц И Ш ВИ Л И  Акакий Николаевич, про
живающий по Столярной ул.. К г 24, возбудив дело 
о разводе с гр. О РКО Ш Н ЕЛ И  Людмилой Сергеев
ной, проживающей там же. Дело подлежит рас
смотрению в шарсуде 4-го участка Ленинского1 рай
она гор. Тбижкя.

Ю . А. Налбандяк с сыном извещает о смерти 
мужа и отца Левона Вартановича НалЛа наяна. Гр. 
панихида ежели., в 7 часов вечера, на кв.—Плеха
новский пр.. 33. Вынос 10 августа, в 5 час. веч.

Редакции «Л ЕН И Н С К О Е  ЗН А М Я »  
Н У Ж Н Ы  К В А Л И Ф И Ц И Р О В А Н Н Ы Е  

К О Р Р Е К Т О Р Ы .
Обращаться по адресу: г. Тбилиси, ул. 

Луначарского, 7, редакция.

Е . Б . Арутюнова с дочерью н К. Будагян извещают 
о смерти матери и бабушки Марии Анановиы Ару
тюновой. Гражд. паш<х. сжедн., в 8 часов вечера, 

ва кв.—Серебряная ул., 17. Вынос 9 августа,
• в 6 часов вечера.

Коллектив работников Тби.тэсобупивсрмага 
извещает о смерти 

Левона Вартановича Налбаидяна.

Дирекция, пгртбюро и об’едннепний комитет Тбил- 
особунивермага извещают о схерти Гиули Михай
лович* Ципурня. Гражд. паких. сжедн.. в 7 часов 

30 минут вечера, на кв.—ул. 9-ти братьев, 6. 
Вынос 10 августа, в 5 часов вечера. ,

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  я 
строительства—3-14-82, иностранной
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